
БЫСТРЕЕ. ЛУЧШЕ 
С ТР О И ТЬ  Д О М А!

П ролет арии  к е х  ст ран, соединяйт есь.

Растет, раздвигает свои гра
ницы г. Томск. Появляются 
новые улицы в городах и се
лах области, строятся новые 
поселки, И это закономерно. 
Быстрое развитие экономики 
должно подкрепляться не ме
нее быстрым, а в ряде слу
чаев и опережающим, куль
турно-бытовым, жилищным 
строительством. Это тылы, 
без которых невозможно дви
жение вперед, невозможно 
дальнейшее повышение уров
ня жизни людей.

Для многих районных цент- 
ров, для новых поеелкЬв, н 
особенно для г. Томска, строи
тельство жилья стало перво
очередной, крайне важной 
проблемой. Учитывая это, об
ластные партийные, советские 
организации немало сделали 
для ускорения жилищного 
строительства, улучшения его 
качества. За годы пятилетки 
увеличили свои мощности су
ществующие строительные 
подразделения, созданы но
вые. Значительно окрепли 
предприятия стройиндустрии. 
Все это позволяло прибли
зить новоселья, быстрее 
удовлетворять потребности 
томичей в жилье. Но конвей
ер новоселий, объединяющий 
заказчика и подрядчика, ра
ботает с большими- перебоя
ми. Последние годы строите- 
пи г. Томскѣ, а во многом из- 
за них и области {поскольку 
на Томск приходится основ
ной объем жилищного строи
тельства), не справляются с 
государственными заданиями 
по вводу жилья в эксплуата
цию. Это приводит к тому,

■ что остаются не освоенными 
большие капиталовложения, а 
трудящиеся не могут полу
чить вовремя новые кварти- 
ры.

За годы пятилетки строите
ли г. Томска всего однажды 
справились с заданием по 
вводу жилья. В результате от
ставания жилищного строи
тельства город недополучил 
сотни квартир. Ответствен
ность за срыв ложится и на 
заказчиков, в первую оче
редь на наиболее крупного 
из них — управление капи
тального строительства горис
полкома, но, разумеется, ос
новная доля вины приходится 
на строителей. Жилые дома 
возводят в г. Томске несколь
ко строительных организа
ций, самая мощная из кото
рых — Томское управление 
стронтельстуа. Уяравление 
строительства со своими под
разделениями должно ввести 
В атом году по плану 120 ты
сяч квадратных метров общей 
площади. Но, учитывая отста
вание прошлых лет и стре
мясь отметить юбилейный год 
ударным трудом, коллективы 
треста «Томскжилстрой», до- 
момонтажного управления и 
других организаций приняли 
повышенные социалистиче
ские обязательства. Так, на
пример, только коллектив 
треста «Томскжилстрой» обя
зался сдать 132 тысячи квад
ратных метров общей площа
ди.

Эти повышенные обязатель
ства обсуждались на собрани
ях партийно-хозяйственного 
актива, были подкреплены 
графиками, разработкой ор
ганизационных и технических 
мероприятий. Бюро Томского 
горкома КПСС и горисполком 
рассмотрели обязательства 
строителей .и одобрили их. В 
постановлении бюро горкома 
КПСС и горисполкома под
черкивалась важность выпол
нения намеченных мероприя
тий. Райкомам КПСС и рай
исполкомам, первичным пар
тийным организациям строек, 
промышленных предприятий 
было предложено установить 
постоянный контроль за тем
пами и сроками жилищного 
строительства.

Руководители строительных 
организаций не раз заявляли, 
что планы ввода жилой пло
щади реальны, заверяли в 
том, что установлен контроль 
за работами на каждом сда
точном доме. К сожалению, 
эти заверения не были под
креплены конкретной органи
заторской работой в коллек
тивах, воспитанием высокой 
ответственности у руководите
лей больших и малых под
разделений, участвующих в 
жилищном строительстве.
Партийные, профсоюзные ор
ганизации не сумели по-дело
вому поддержать трудовой 
энтузиазм коллективов, выз
ванный соревнованием в 
честь 100-летия со дня рож
дения В. И. Ленина. Социали
стические обязательства ока
зались без материального и 
технического обеспечения,

В немалой мере это объяс
няется тем, что руководите
лей строительных пoдpaздeneJ 
ний, партийных организаций 
успокоило кажущееся , благо

получие в начале года. За 
первые четыре месяца управ
ление строительства сдало 
22.047 квадратных метров об
щей площади. Такой резуль
тат показался достижением, 
итогом проделанной работы 
по совершенствованию строи
тельного процесса. По суще
ству никакого^ совершенство- = 
вания не произошло; введен- “  
ные дома строители обязаны 
были сдать еще в прошлом 
году. Но и такой «задел» не 
помог. Прошло девять меся- = 
цев. Управление строительст- Щ 
ва ввело в эксплуатацию все- = 
го 29.058 квадратных метров |  
общей площади, выполнив го- = 
довое задание менее чем на = 
25 процентов. Причем за по- 5 
следние полгода сдано всего Э 
7,5 тысячи квадратных мет- |  
ров. Для сравнения скажем, = 
что в оставшиеся три месяца = 
предстоит ввести для выпол- S 
нения плана 90 тысяч квадрат- 2 
ных метров. 2

Привычка к штурмам, к ав- 2 
ралам у строителей воспмты- 2 
вается не только практикой щ 
предыдущих пет, но и самой = 
системой планирования, кото- 2 
рая не обеспечивает ритмич- 2 
ное, равномерное произвол- 2 
ство, дает возможность спо- s  
койиее жить при видимости 2 
благополучия. Так, например, 2 
управление строительства на £ 
первое полугодие запланиро- |  
вале сдать жилья почти в 2 
полтора раза меньше, чем в 2 
четвертом квартале. Трест |  
«Томскгазстрой» по плану де- |  
вяти месяцев должен был 2 
ввести всего 3.126 квадратных 2 
метров при годовом задании = 
12.676. Вот и получается, что |  
хотя «Томскгазстрой» и вы- |  
полнил задание девяти меся- |  
цев на 100 процентов, жилья = 
же нефтяники получили очень |  
мало. За оставшиеся месяцы = 
нужно сделать в три раза |  
больше, чем за все предыду- |  
щие. :

Такая неоправданная прак- | 
тика планирования не получи- : 
яа должного осуждения со | 
стороны многих партийных | 
комитетов. Поэтому создались : 
условия для новых штурмов I 
и авралов. Бюро горкома ; 
КПСС обязывало руководите- | 
лей строительных органнза- : 
ций установить контроль за : 
своевременной сдачей каждо- і 
го дома. О каком же коитро- | 
ле можно говорить в тресте : 
«Томскжилстрой», если, на- : 
пример, СУ-11 за девять ме- | 
сяцев не сдало ни одного | 
квадратного метра жилья! А : 
ведь это управление специа
лизировано на жилищном I 
строительстве. Почти такое | 
же положение и в управле- \ 
НИИ домомонтажном, СУ-13.

Недавно бюро Томского I 
горкома КПСС обсудило, как | 
выполняются строителями со
циалистические обязательства I 
по Вводу жилья. Острой кри
тике были, подвергнуты руко
водители ряда строительных 
организаций. На начальника 
Томского управления строи
тельства А. А. Чеботаева, се
кретаря парткома треста 
«Томскжилстрой» В. К. Паршу- 
то наложены строгие партий
ные взыскания.

До конца года остает
ся меньше трех меся
цев. Еще раз проверено по
ложение на каждом сдаточ
ном объекте в г. Томске. 
Проверка показала, что зада
ние последнего года пятилет
ки по сдаче жилья может 
быть выполнено при усло
вии напряженной четкой ра
боты, скоординированной 
деятельности заказчиков и 
строителей, продуманной ор
ганизации труда на объектах. 
Но пока этого еще нет. Ру
ководители строительных тре
стов и управлений постоянно 
жалуются на нехватку рабо
чих, и особенно отделочни
ков. Поэтому в помощь стро
ителям на сдаточные дома 
направлены рабочие заводов, 
учащиеся профессионально- 
технических училищ. К сожа
лению, и сами строители, и 
прибывшие к ним на помощь 
часто простаивают. Так, 8 от
делочных бригад домомон
тажного управления, занятых 
в четвертом микрорайоне, по 
существу оказались- без дела 
в первой декаде октября. 
Среди них коллективы В. Ко
наковой, Л. Егорова — отде
лочные бригады, добиваю
щиеся самой высокой произ
водительности.

Каждый потерянный день 
сегодня несет двойные поте
ри. Наверстать упущенное 
уже просто не будет возмож
ности. Поэтому строительный 
конвейер должен действовать 
с
шая задача и строителей, и 
заказчиков — общими уси
лиями обеспечить ввод пла
нового количества жилья. 
Предусмотренные новоселья 
должны непременно состоять
ся.
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ХОРОШО ПОТРУДИ
ЛИСЬ НА УБОРКЕ УРО
ЖАЯ ПОСЛЕДНЕГО ГОДА 
ПЯТИЛЕТКИ ПЕРЕДО
ВЫЕ МЕХАНИЗАТОРЫ 
КОЛХОЗА <СІТБИРЯК» 
ЗЫРЯНСКОГО РАЙОНА 
(СЛЕВА НАПРАВО) КОМ- 
Б.^ИНЕРЫ АНАТОЛИИ 
МИТРОФАНОВ, .АЛЕК

СЕИ НОВОЖИЛОВ и ШО
ФЕР ГЕНН.АДИИ ВОЛКО- 
ВИЦКИИ. ОНИ ЗАНИМ.А- 
ЮТ ПЕРВЫЕ МЕСТА В 
СОРЕВНОВАНИИ КОЛ
ХОЗНЫЙ МЕХАНИЗАТО- 
РОВ.

Фото В. Ефименко.

Ц Н Е З г і И К
ПОЛЕВЫХ РАБОТ

Ранний снег, выпавший на неубранные . іюля, создал 
невероятные трудности: для .земледельцев области. Одна
ко наперекор погоде х.тебоіюбы многих бригад, отделе
ний и Х0.5ЯЙСТВ сумели закончить жатву.

Первыми в области завершили уборку хлебов механи
заторы совхозов «Володинский» и имени Свердлова н 
откормсов.хоза Кризошеинского района, Каргалинского 
отделения колхоза «Гигант», Анастасьевского, отделения 
совхоза «Шегарский», Подобинского отделения колхоза 
«Рассвет» ІНегарского района, Большедороховского от
деления колхоза имени Ленина Асииовского района.

Самого высокого прироста убранных площа
дей за воскресенье добились Шегарский и Іго- 
жевниковский районы. .Здесь убрано и обмолоче
но почти 3.000 гектаров. , Следует отметить ко- 
жевниковцев. Механизаторы этой областной житницы 
сумели не только занять второе место по убранной пло
щади но и добиваи.)тся неплохих намолотов. Так, сред
няя урожайность с 13.500 гектаров, убранных в колхозе 
имени XXI съезда КПСС, составила почти 18 центнеров. 
Сорок комбайнов отого хозяйства сосредоточены сейчас, 
в Оснновской II Вотіоновской бригадах. Всего в хозяйстве 
осталось убирать около 800 гектаров. Свыше по.човииы 
этой площади приходится на долю двух указанных 
бригад. В среднем в колхозе убирают за день 220—230 
гектаров. .Пилер областного соревнования комбайперків 
Василий Яковлевич Сторо-жев намолотил уже свыше 
9 600 центнеров. Даже в неблагоприятных погодных ус
ловиях он за день намолачивает более 150 центнеров 
зерна Девять звездочек нарисовано на комбайне Ильи 
Матвеевича Варыныча. Механизатор упорно борется за 
первенство, намолачивая б  иные дни свыше 180 центне
ров. Высокие результаты у Степана Андреевича Кисе
лева.

За последние два дня отличились комбайнеры совхоза 
«Шегарский». Здесь убрано за это время свыше 80J 
гектаров Героями дня ста.чи комбайнеры Монастырско
го отделения М. Колчанов. В. Петухов и И. Крупеня. 
Механизаторы не жалеют сил, чтобы убрать все хлеба 
до последнего гектара. Совхоз «Шегарский» вышел по 
уборочным дел.ям на пегжое место в районе. Убрано свы

ш е  98 піюдентов зерновых.
Хорошего намолота добиваются лучшие листера 

уборки Первомайского района. Это А. И. Сушке- 
вич и Н. Магазнншпгов. В. С. Якименко и В. Н. Прлл*- 
каров из колхоза «1 Мая». Ежедневно каждый из этих 
механизаторов памо.'ачкрает по 1.30---160 центнеров. 
Ианвысшего прироста хозяйство добилось 9 октября, 
когда было ѵбраііо и сб.молонено 300 гектаров. На кор
ню в колхозе осталось 250 гектаров овса. На неубран
ные поля стяіизается вся техника

Начавшееся неско.тыю' дней назад похолодание н огно- 
ентельио ровная и устойчивая погода не только ускори 
ли обмолот хлебов, но и позволили ряду хозяйств за 
кончить уборку. К сожалению, руководители хозяйств 
некоторых районов, положившись на обещанное синоп
тиками потепление, прекратили уборку. Надеяться на 
погоду в середине <Гг:тлбря --- значит наверняка 
губиті. оставшийсл х.леб. Поэтому нужно 
усилий, сохранить ритм уборки
труднейший сезон. „

Всего по области убрано за воскресенье свыше Ь.иои 
гектаров. Борьба за спасение хлеба не прекращается

ПО
НС ослаблять 

И с честью закончить

НЕСМОТРЯ НА МОРОЗ
Несмотря на морозную 

погоду, в «:убботу и воскре
сенье было жарко на полях 
Соколовского отделения 
совхоза «Молчано8.скнй». 
Труженики отделения вы
шли в поле спасать урожай. 
В.эти дни в Соколовке под
няты валки на площади 40 
гектаров. Ведется . их обмо
лот. Большую помощь тру- 
жеиикалі сельского хозяйст
ва на.подъе.ліе валков оказа
ли кол.чектпвы рыбозавода, 
отделения Госбанка и сбер
кассы. Они раньше других 
справились с заданием. На.. 
11 гектара-х подняли валки

работники Молчановского 
совхозрабкоопа, по 9 гекта
ров убрали коллективы рай
онной больницы и райпо
требсоюза. Служащие уп
равления совхоза «Молча- 
новекпй» вместе с соколов
цами сложили валки на 
площади 20 гектаров. В це
лом по отделению хлеб об
молочен иа площади 496 
гектаров. Продолжается 
уборка хлеба напрямую, ин
тенсивно ведется подбор 
валков.

В. МАЙКОВ.
М блчановский район .

М аш ины-на линейку 
готовности  к ім а я

У Б О Р К У  Н Е  П Р Е К Р А Т И Л И
Труженики Прогрессов- 

ского отделения совхоза 
«Тунгусовский» не прекра
щали работу' и в свой 
праздник — Всесоюзный 
день., работников сельского 
хозяйства. Механизаторы 
И. Кудавкин, В. Тимошкин, 
Г. ГорельСкий прямым ком- 
байннрованнем убрали в 
этот день зерновые с пло
щади 45 гектаров. На по

мощь прогрессовцам Мого- 
чинский лесозавод и орс ле
созавода прислали в вос
кресенье 100 человек. Мого- 
чішцы по.люгли закончить 
подборку валков. Неубран
ного хлеба осталось в от
делении 80 гектаров. Он бу'- 
дет убираться прямым колі- 
байнпрованием.

М. ВЛАДИМИРОВ.

Так борются за хлеб
— — — — ..........................~ " Т г Г “ Г ' ” ”

Подборка валков ведется 
комплексно. Вместе работа
ют .5 — 7 комбайнов. На пе
реоборудованных комбайнах 
работают А; Ефимов и 
М. Ленчук. ■ На подборке 
трудятся не -менее опытные 
механизаторы. Это В. Груз
дев. .А. Внзуль, И. Корма- 
.линский, М. Коваленко. 
Комбайнеры дают слово за
кончить подборку вдлкрв за 
два-три дня.

Н. САЛАГОР.
З ы р я н ск и й  район .

2 В совхозе имени Фрунзе 
2 Зырянского района хлеб, ос- 
= тавшийся на корню, убран 
2 весь. Однако в Дубровском
1 отделении на 10 октября ос-
2 тавалось еще 200 гектаров 
2 пшеницы, у'ложеннон в вал- 
2 ках. Взять хлеб обычным 
2 способом было невозможно. 
І  Тогда главный агроном хо

зяйства Александр Михай

лович Зверев предложил 
производить подборку в не
сколько приемов.

Сначала попробовали 
вести подборку в два прие
ма. Для ■ этого впереди 
пустили комбайн, с откры
тым днищем наклонной 
камеры. Агрегат. , подни
мал валки, отряхивал их от

снега, подготавливая для 
обмолота. Следом шел ком
байн с подборщиком. Но 
цаеть зерна оставалась в 
колосе. В отделении ре
шили видоизменить техно
логию подборки ва.пков из- 
под снега. Для этого пусти-- 
ли впереди подборщика еще 
один переобору'доваиный аг-

В трудных условиях за
вершаются осенние полевые 
работы. Но. заканчивая 
убирать нынешний урожай, 
мы уже живем и заботами 
о будущем. Для этого па
шется зябь, засыпаются се
мена. Не менее важно за
благовременно Подготовить 
технику, 'от чего ' зависит 
четкость всего цикла поле
вых работ в страдное время;

В преиму'ществах забла
говременного ремонта тех
ники мы особенно убеди
лись нынче. Когда минув
шей зимой, поддержав по
чин механизаторов совхоза 
«Победа» Томского района, 
до первого марта отремон
тировали все посевные и 
почвообрабатывающие ма
шины, а к первому' мая за- 
і-:оичилн ремонт комбайнов. 
Это дало возможность вы
свободить летом значитель
ное количество механизато
ров, к-оторые обычно в это 
время были заняты подго- 
товкоіі техники, н направить 
их на сенокос. В результате 
в хозяйствах района заго
товили больше кормов, а 
также получили возмож
ность ■ параллельно с сено
уборкой вести подготовку к 
зиме животноводческих по
мещений.

Таким H-te образом мы ду
маем организовать труд ме
ханизаторов и- нынче. Опре
делив свои возможности и 
включившись в социалисти

ческое соревнование в честь 
XXIV съезда КПСС, мы ре
шили закончить ремонт зер
новых комбайнов, почвооб
рабатывающих и посевных 
машин ко дню открытия 
съезда партии, а сеноубо- 
рочну'ю технику и силосо
уборочные комбайны —до 1 
мая. Тракторы и автомашн- 
Hhij.6;̂ ijje(4o ремонтировать по 
круглогодовому■ графику. .

Выполнение наших рбя-. 
зательстБ будет способство
вать решению. задач, по- 

- ставленных перед тружени
ками села июльским Плену
мом ЦК КПСС по резкому 
увеличению производства и 
продажи госу'дарству про- 
дукцнн сельского хозяйства.

По поручению механиза
торов совхозов Крнвошеин- 
ского района и районного 
объединения «Сельхозтех
ника» : '

А. ЕРЕМИН, бригадир 
мехбригады совхоза «Во- 
лодинскнй»: А. КОШУ-
ТОВ, заведу'ющий мас
терскими Кривошеинско- 
то объединения «Сель
хозтехника»; Н. СА.ТІТА- 
ГАНрВ, главный і?нже- 
нер ряйсе.чьхо.эѵправлс- 
ния; В. ША..ІІУХИН, глав
ней инжекер совхоза 
«Белостоцский»; . Э. МИ- 
РОВСКИЯ, кузиец совхр> 
па • .«Конвошеянский»: 
И. .ЗВЯГИНЦЕВ, днрек- 
топ совхоза имрні? Сверд- 
.лова; И. РОЖОК, ком
байнер совхоза имени 
Свепд.лова: А. МОНЯЧ,
кощбяйиер совхоза «Пет-' 
ровский».

Ж . П о м п и д у — 
гость  У збек и стан а

1 САМАРКАНД, 12
2 ря. (ТАСС). Вчера

П Е Р Е Д О В О Й  У Ч А С Т О К
Еще 15 июля первым на 

заводе «Сибэлектромотор» 
выполнил свой пятилетшій 
план участок механической 
мастерской штамповочного 
цеха Ко 8, которым руково
дит Валентина .Афанасьевна 
Чубарова. Встав па тру
довую ударную вахту в' 
честь XXIV съезда КПСС, 
НОл.чектив реши.л до конца, 
гола дать сверхплановой 
продукции на сумму 250

октяб- 
утром

2 сюда из Ташкента ■ прибыл 
I  Президент Франции Жорж
1 Помпиду. Вместе с Прези-
2 дентом древний город Узбе- 
2 кистана посетили Председа-
1 тель Президиума Верховно- 
= го Совета СССР Н. В. Под-

нвеиер должен деиствоввт» 2 ГорнЫЙ,
особой четкостью. Важней- 2 Политбюро ДВ иер-

2 вый секретарь ЦК Ы1 л зое- 
2 кистана, член Президиума 
2 Верховного Совета • СССІ
1 Ш. Р. Рашидов, Председа-
2  тель Президиума Верхові№ 
= го Совета Узбекской ССР
1 Н. М. Матчанов, француз-
2 ские и советские официаяь-,
1 ные лица.
2  В течение нескольких ча-. 
І'сов  Ж. Помпиду, Н. В. Под- 
2 горный и другие знакоми-

тысяч рублей. Участок уже. 2 -лись- с-достоприме іагельно- 
сэкономил 100 тонн метал-: ігстями Самарканда, которыі,. 
ла. Этого количества метал- = .вскоре отметит , , , свои

на .ме- 2 2500-яетицй юбилеи. Вшша-. 
2  ние гостей привлекли .заме-,
1 чятелъные творения древ.г-
2  них .зодчих, в-том числе' ГО--
1 роднще .Афрасіщб,, обсеріа-.
2 тория великогр;'' узбекского 
= ученого' Улугбека,:,' м&взолён 
2'Шах-и- Зинда?
І  ' Посланцы ■ Франции -мог- 
5 ли убедиться в трм, что Са

ла хватит, примерно 
сяц работы.

, Сейчас участок мастера 
Чубаровой осваивает .изго
товление деталей 'для встро
енных электродвигателей, 
которые поставляются элек
тромеханическому заводу 
имени Вахрушева.

Е. ПОНОМАРЕНКО.

марканд не только . город- 
памятник, город-сад, пи и 
одни из крупных про.ѵіыш- 
ленных и культурных цент-. 
ров Узбекистана,' .ла совет
ский период здесь постцОе-.. 
но 54 больших предприя
тия. На четверть Миллиона 
жителей в СамаркаиДе, ѵ/О 
тысяч студентов. Они ■ об.у- 
чаются в 23 вузах и сред
них специальных учеоных 
заведениях. В городе пять 
научных институтов.

' Всюду, где пооывали 
Ж. Помпиду и Н. В. Под
горный. другие гости, '. их- 
тепло встречали самарканд
цы.

В память о го еще ин го 
рода Президент Француз
ской Ресйуб.чики поса.чил в 
сквере па площади Реги- 
стан айвовое 'дерево.', ,

Исполком СамарКшіДеКО- 
го областного Сове®(>: депу
татов трудящихся даЯ 'завт
рак в честь главы дружест
венного государства. -

Выступая на завтраке. 
Лторж ііомпиду , сказал, что 
емѵ и его спутннка'М рсо- 
беипо приятно посетить Са- 
таркапд в каиуН ' 2,о0и-лет- 

него юбилея города. Сетр- 
дня мы видели;, сказал Пре
зидент. что Самарканд, бо
гат не трлько своей истори

ей. но н современностью — 
прогрессом в прр.мыпіленно- 
сти и сельском хозяйстве.

Я желаю этому древнему 
и ■ ЮНОМУ городу благосо
стояния и величия, -заявил- 
1 ІІ д

'.Председатель Президи
ума" Верховного Совета 
СССР И. в. Подгорный
сердечно поздравил трудя
щихся Самарканда со зна
менательной датой, поже-' 
лал 'им  новых успехов в 
труде. , , '

ТАШКЕНТ. 12 октября.. 
(ТДСС). ВЬрнувшись из-Са
марканда, 'Жорж Помпиду 
посетил вчера Институт во
стоковедения Академии на
ук 'Узбекской CCF’.
- В хранилищах института- 
находятся бо.чее семнадцати 
тысяч томов древних ру
кописей; Ж. Помпиду позна
комился с некоторыми из 
них. ■ .

Президенту рассказали,' 
что ученые не только забо
тятся о сохранении унн- 
1 п ь  I коллекции, но-и ве
дут углубленную работу по 
изучению рукописей, пуб
ликуют труды древних мыс
лителей, делая их достоя
нием востоковедов всего ми
ра.

В ЧЕСТЬ
ТАШКЕНТ, 12 октября. 

(ТАСС). Вчера вечером ' в 
честь Президента Франции- 
Жоржа Помпиду был дан 
обед от имени Президиума 
Верховного Совета и Совета 
Министров Узбекской ССР.

С советской стороны бы
ли Председатель Президиу
ма Верховного Совета 
СССР И. -В. Подгорный, 
кандидат в члены Политбю
ро ЦК КПСС, Первый сек
ретарь ЦК КП Узбекистана, 
член Президиума Верховно
го Совета СССР Ш. Р. Ра
шидов, Председатель Пре
зидиума Верховного Совета 
Узбекской ССР Н. М. Мат- 
чанов и другие.

Приветствуя Президента 
Франции. Председате.аь
Президиума • Верховного Со
вета Узбекской ССР Н. М, 
Матчанов вырази.л уверен
ность. что., несмотря на ко
роткий СПОК пребывашія пЯ' 
узбекской земле, Жорж 
Помпиду смог озиакомнгь- 
ся с достижениями Узбек
ской ССР — одной из пят
надцати суверенных равно
правных республик много
национального Советского 
госуда рства. прош е дш с й
после Великой -Октябрьской 
социалистической револю
ции славный исторический 
путь — от вековой отста
лости, унаследованной от

колониального " проіцлогр 
Абая, к' подлинному про
грессу во всех 'сферах эко
номики, науки,. ' Техники,' 
культуры и жизни, наі^ода, 

'Затем речь:, .‘произнес 
Президент' Францни' Жорж 
Помпиду. , ;
■ Я очень рад.' сказал он,, 

быть сстолня гостем Прези
диума ■ Ве'р'ховпого -''Совета' и 
правительства' ; Узбекской 
Республики.'

Мне .это ' особенйб прият
но, потому что я имею та
ким образом возможность' 
нс только -Любоваться ' кра
сотой памятников, сохпа- 
нир.шихся от прошлого на 
-этой древней земле, но и 
оценить ра-змах творческого 
подъема, который сделал 
из вашей республики и гр' 
рода Ташкента центр совре
менного развития как .се.ль- 
ского хо.зяйства,. так и про- 
іѵявігті.леннпсти.

Пет .мне необходимости 
.задерживаться на прошлом. 
Ваша. ’ респт'блика, где скре
щиваются пути Централь
ной А-зИй. была населена 
уже В' доисторические .вре
мена, и позднейшие нах.од- 
кп выявляют такие же древ- 
ине следы присутствия че
ловека, как и в Западной 
Европе или в Китае, как 
человек Неандерталя или 
Пекина.

', Такое сб.лижение вы.-зы- 
вает, воспоминание о менее 
давней ‘истории, когда на
роды. прйшедшие с Восто-, 
ка, ' и влияния с Запада 
встречались и то приходили 
в столкновение, то — к со
гласию,' ' 'Н даже познали 
эпохи очень высокой циви
лизации,. .чудесные памят- 

. НИКИ' которой еще хранятся 
в Самарканде и в Бухаре. 
Я восхищался великолепи
ем Самарканда, размышлял 
перед гробницей Тимура. 
СоікаЛею о том, что не рас
полагаю,' временем,- чтобы 
посетить Бухару, но могу 
вам сказать, что. эти пменД 
славятсл на -'Іападс и. в ча
стности, во Франции, и на
деюсь, что все больше и 
больше- французских тури
стов будут иметь возмоч'.-' 
иость приезжать в ваши го
рода, в вашу страну. Как и 
я за эту поездку, 01Ш смогут 
убедиться-в усилиях, прило
женных .вашими властями и 
вашим народом, чтобы пре
образовать этот край и да
же его пустыни, чтобы соз
дать из него современную 
страну, Я имел возмож
ность воочию в -ЭТОМ убе
диться, когда пролетал над 
бывшей -«Голодной степью», 
сегодня замечательно обра
ботанной.

(Окончание на “З-й стр.)
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ВАЖНАЯ ЗАБОТА КОММУ
С ГОРОДСКОГО Со Б РАИ и  я  ПАРТИЙНО-ШЗЯЙСТВЕНИОРО

На днях 1  Томске со
стоялось собрание город
ского . париійно-хозяйствен- 
иого актива, участники ко
торого обсудили вопрос о 
Мерах lib улучшению сани
тарного состояния города.

Докладчик сенрэтарь 
городского комитета пар
тии Н. Д. Васюков ,— н 
выступившие в прения.х 
врач Н; А. Дудукалова, ди
ректор треста столовых 
Лі 2 А, П. Земляков, сек
ретарь парткома подшипни
кового завода В. В. Вагин,' 

. участковый инспектор , Ки
ровского райотдела виуг- 
ренних .дел ;Б. Б. Рак, глав
ный врач горсанэпндстан- 
ции Г. Е. Танасейчук и 
другие отметили, что за го- 
,Ды текущей пятилетки в 
Томске значительно улуч
шились жилищно-бытовые 
Условия населения. По
строено много новы.ч жи
лых домов, культурно-бы го- 
вых' объектов. Общий 
объем капиталовложений 
только в текущем году со
ставил 72 миллиона руб.лей 
— почти вдвое больше, чем 
в 1965 году. За 4 года и 
9 месяцев пятилетки в го
роде построено более 400 
тыс. квадратных ” >тров 
жилья — это 11.234 квар
тиры и 18 тысяч мест в но
вых благоустроенных обще
житиях, Изменились струк
тура и качество жн.Дого 
фонда, половина всех квар
тир в городе обеспечена во
допроводом, канализацией п 
центральным отоплением.

4 № в  {П РО БЛЕМ Ы
3 А к т т л  4 ^  ч  | _ _  ^  ^  ^  ^

Развивается газификация 
квартир.  ̂Протяженность 

. БодопрОводных ' ' сетей те
перь состав.чяет 187 ■ кило
метров. канализации — 68,

За годы текущего пяти
летия , силами коммуналь
ных организаций и пред
приятий заасфальтировано 
почти 100 километров до
рог, 90 километров тротуа
ров. Построено 33 километ
ра ливневой канализации и 
установ.тено около 3.000 
новых светильников, Поса
жено большое количество 
деревьев и кустарников, 
цветов.

Однако не все предприя
тия активно участвуют в 
благоустройстве. Руководи
тели карандашной фабрики, 
заводов резиновой обуви и 
электролампового, спичеч
ной фабрики и ряда других 
слабо используют средства, 
силы и возможности своп.ч 
коллективов для того, что
бы сде.чать город чище, бла
гоустроеннее и краше. Они, 
видимо, не хотят понимать, 
что только при актив
ном участии всех коллокти- 
Ецв можно сделать наши 
дома, улицы, дворы краси
выми и чистыми. Вот поче- 
хгу многие дома в санитар
ном отношении не отвечают 
предъявляемым требовани
ям. На некоторых усадьбах 
отсутствует дворовое освс- 
тденне и освещение номер
ных знаков. Во многих до
мах подвалы захламленія, 
входные двери разби

ты и не закрываются. 
Особенно nwTOXB в этом от
ношении обстоит дело В до
моуправлениях ѵѴ?Л'о 1 и 7. 
Здесь плохо работают домо
вые и квартальные комите
ты, Не занимаются наведе
нием санитарного порядка и 
партийные организации до
моуправлений.

Техническое и санитарное 
состояние жилых домов во 
многом зависит не только 
от работников ЖКО и до
моуправлений, но и от са
мих жильцов. Поэтому 
очень важно усилить воспи
тательную работу среди на
селения, направленную на 
улучшение сохранности жи
лищного фонда, удлинение 
сроков его эксп.Ч5'атации.

Особое внимание на соб
рании было обращено ча 
санитарное состояние пред
приятий общественного чи- 
тания. За период месячни
ка санитарной очистки вра
чи горсанэпндстанции за
крыли 30 столовых и кафе 
для генеральной уборки, 
■̂'’частники собрания под
вергли критике хозяйствен
ных руководителей политех
нического и инженерно- 
строительного институтов аа 
безответственное отношение 
к санитарному состоянию 
своих СТОЛОВЫХ’. Только бес- 
контроль|гостью, безответст
венностью директора перво
го треста столовых В. Ф. 
Сулейманова, директора 
комбината общественного 
питания ТПИ А. В. 
Пономаревой к санитар

ному благополучию по.д- 
ведомственных столовыхі
можно 'объяснить происшед
шие случаи кишечных забо- . 
леваний.

Виновники этих 
привлекаются. уголовной"
ответственности. Поф. ш и 
'строгие взыскания главный 
врач городской санэпид
станции Г. Е. Танасеичѵк. 
заведующий горздравотде- 
лом В. Г. Мордухович. за
ведующая гортцірготделом 
Л. М. Мошкина, замести
тель председателя горис
полкома П. Л. Глумов.

Выступающие рекомендо
вали работникам пищевых 
предприятий поучиться у 
руководителей маномедор- 
вого завода, как надо зайо- 
тнться о чистоте. Здесь про
веркой чистоты занимаются 
ответственные люди —• на
чальники цехов, отделив 
вместе с медицинскими ра
ботниками, активом оргаші- 
■зацпи Общества Красного 
Креста.

За последние годы с' по
мощью общественности, на- 
родны.х контролеров в горо
де проведена определенная 
работа по снижению выбро
сов с промышленных прод- 
приятий, загрязняющих во
ду н воздух. Но предстоит 
сделать еще многое. И уча
стники собрания вели кон
кретный разговор о мерах, 
предупреждающих загрязне
ние атмосферы, о ликвида
ции сбросов в реки неочи

щенных сточных вод, об 
улучшенш̂ д|Г,>ІИіі;!І!іій?Й насе- 
Ійнйя

|§ ьо р (^ ^ ^ а . Но не отпа- 
заботе^ чистоте города, 

городской Партийной 
|.}.4й^ииз*цш|, .шстны.х Сове,- 
I хо^йсж йны х руково- 
!, "Дійёлеи, ^общеСТвП^ыХ ор- 
. гаиизаций заключается 'в 

том, чтобы в каждом кол
лективе была определена 
конкретная программа дей- 

' ствий, направленная на по
вседневный контроль ŝa 

: улучшением санитарного со- 
.етряния города. Работу 
'каждой столовой, каждого 
магазина, каждого пищево
го предприятия необходимо 
взять под контроль рабочих 
комиссий и народны.х конт
ролеров. Нужно установить 

■ в городе единый саниТариый 
, день, день всеобщего уча

стия населения в генераль
ной ф'бѳрне и очистке пред
приятий, -уЛнц, дворов, уса- 

,деб, скверов н п.тощадей.
'Іі'частники собрания пар

тийно-хозяйственного акти
ва обращаются ко всем тру
дящимся города с призы
вом шире развернуть со
циалистическое соревнова
ние за лучшее санитарное 
состояние предприятий, уч
реждений, учебных заведе- 
нніі, улиц, кварталов и жи
лых домов.

В работе собрания при
нял участие второй секре
тарь обіюма КПСС А. Н. 
Кузнецов.

Н. ПЕТРОВА.

МОЛОДОГО 
ЛЕСПРОМХОЗА
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Возвращаясь к напечатанному

ДЕЛО ДО КОНЦА НЕ ДОВЕДЕНО
Водоразборные колонки... 

Сколько о них разговоров! . 
Сколько исписано бумаги, 
истраченъ чернил н време
ни. Но дела с их подготов
кой к зиме таковы, что пи
сать приходится снова; ведь 
впереди холодная сибирская 
зима.

Как известно, в прошло.м 
году было решено утеплить 
несколькі.і десятков водо- 
разборпы.х колонок, что по- 
.зволяло бесперебойно обе

спечивать водой жителей 
многих улиц То.мска.

Утепленные будочки по 
решению юрисполкома дол
иты были строить промыш
ленные предприятия города, 
а контроль и технический 
надзор бьЫ возложен на го
родское управление водо-• 
проводного и канализаци
онного хозяйства.

О .ходе утепления коло
нок газета ^Красное знамя» 
напечатала несколько кор
респонденций. В последней 
из них 13 августа 1970 го
да было отмечено, что руко
водители ряда предприятий 
безответственно относятся к 
выполнению решения горис
полкома. В их числе были 
названы руководители заво
дов «Томкабе.чь», «Эмаль- 
провод», деревообрабатыва
ющего комбината и т. д.

Вопрос об утеплении во
доразборных колонок два

раза оосуждался на заседа- 
_ннях городского комитета 
‘народного контроля.

К сожалению, все эти ме
ры не даля полного .эффек
та. На 12 октября сего года 
из 43 утеп.чена толысо 31 
водоразборная колонка.

Беда в том. что ра
ботники управления во
допроводного и канал.-і- 
эационного ' хозяйства, на 
коих был возложен кон
троль за исполнѳние.м реше
ния, давно перестали за
ниматься контро.тем. Когда 
на днях мы пришли в уп
равление водопроводно-ка
нализационного хозяйства и 
попросили рассказать о по
ложении дел, ничего не 
смогли добиться. Спраши
ваем старшего диспетчера 
Потарскую:

-^•Вера Сергеевна, в ка
ком положении строитель
ство утепленных водораз
борных колонок?

— Я не знаю. Обрати
тесь к старшему инженеру 
отдела водосети К. Б. Бори
севичу, Он каждый день на 
линиях. Должен быть в кур
се, — ответила она.

— Точной справки дать 
не могу,. — заявил Борисе
вич.

Мастер отдела Р. Е. Се- 
менихина тоже оказалась 
несведущей в этом вопросе.

Она только показала копию 
неизвестно когда ■ и неизве
стно ко.му разосланного пре
дупреждения о необходимо
сти выполнения. решения 
горисполкома.

Так мы и не смогли уз
нать, в каком состоянии на
ходятся двенадцать водо
разборных колонок Н.З тех 
сорока трех, над тсоторыми 
должны быть возведены 
теплые будки. Ни т. Семе- 
нихнна, НН тт. Борисевич и 
Потарская не могли ска
зать, к примеру, кто и по 
чьему распоряжению строит 
утепленную водоразборную 
будку буквально под боком 
у зданйя управлёііия Via пе
рекрестке Заливной у.Чпцы 
и Аптекарского * переулка, 
хотя возводят ее без техни
ческого надзора. Меткду 
прочим, разобраться с этим 
совсем не трудно — было 
бы желание, но у работни
ков управления нет ин же
лания, НН ответственности 
за порученное дело. 

Рейдовая' бригада 
нештатного отдела на
родного контрола ре
дакции газеты «Крас
ное знамя» И Томского 
городского комитета на
родного контроля;
А. ПЕЧЕНИНА, К. СО
КОЛОВ, А. КОСАРЕВ.

Г («V*'
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Ч І  С А М Ы Х  Д А Л Ь Н И Х  Н А Ш И Х  О С Т Р О В А Х ...
К У Р И Л Ь С К И Е  О С ТРО ВА . З д есь , у  са м ы х  д а л ь н и х  .островоп 

наш ей  Р оди н ы , ^ есут сеоіо н елегкую  в а х ту  дальневосточны е 
р ы б аки . О сень на И ур илах — врем я ш торм ов, но именно осенью  
з д е с ь ’ р а згар  лова оайры». скум б р и и , кальм ара .- € ;отни—«<!Йив> 
ров. тр аул е р о в , п л а в уч и х  ры бо ко н сер вн ы х заводов р е ж ут 
ф о р ш те в н ям и  о к е а н ск у ю  волну.

Горячее предсъездовг.кг/е соревнование разгор ело сь  в э ти  
дни  меж ду ры бакам и  С а ха л и н а  и П рим орья, работаю щ им и в 
объединенной энспедицм и на К у р и л а х . Р е зуль та то м  его яви- 
ло сь  досрочное вы полнение сентябрі^ского п лан а  по добыче 
сай р ы . С сран а то лько  Да 20 дней се н тя б р я  п олучи ла  более 
восьм ид есяти  ты с я ч  центнеров это й  ры бы .

Н А СНИМКЕ^ б о гаты й  уло ь  скум бр ии  принес ко ш елько вы й  
невод на тр аул е р  «Святозар>».

Ф ото Ю. М уравина. {Ф отохроника ТАСС).

Тот! кто побывал в Катай
те, восхищается местом, где 
строится новый поселок, и 
са.чим поселком, сооружаю
щимся строго по плану. По 
еще большее восхищение 
вызывают лесные масензы 
этого района, где растет 
древесина самых ценных 
сортов. Леса у нас действи
тельно богатые.
♦.За.манчнвы перейективы 

нового леспромхоза. В год 
он будет давать не меньше 
600 тысяч кубо.метров дре
весины, В поселке разме
стится до 5 тысяч жителей.' 
Запасов древесины хватит 
на несколько десятков лет.

Перед началом строитель
ства этого предприятия бы
ло принято разумное реше
ние; но допустить ошибки, 
которая была совершена 
при проектировании н 
строительство Орловского 
леспромхоза. Этот лес- 
промхоз располагал в свое 
время почти такой же 
сырьевой базой, как и 
Катайгинскнй. Но сначала 
серьезный промах допусти
ли проектировщики, запла
нировавшие низкие темпы 
сооружения лесовозных до
рог. Потом его усугубили 
руководители комбината 
«Томлес», требовавшие чуть 
.ли не ежедневного наращи
вания объемов вывозки 
древесины. В леспромхозе 
были вынуждены бросить 
главные силы на береговую 
рубку, забыв на время о со
оружении лесовозных дорог. 
Когда лес по берегам рек 
был взят, выяснилось, что 
дальше предприятие такими 
темпами работать не смо
жет. И хотя есть еще у о»- 
ловцев отличные массивы, 
отсутствие дорог круглого
дового действия не позволя
ет развернуться в них по- 
настоящему,*
, Поэтому в Катайге мела- 

.ЛІТ правильно, оцфеДедив 
три очереди строительства*. 
Первая из них •— тепереш
ние объекты; те, что соору
жены, и те, что заканчива
ются,—жилые дома, пекар
ня, торговый комплекс, шко
ла, баня, больница, склад 
орса. Вторая очередь — те 
же жилые дома, семь обще
житий, детские учреждения, 
клуб, почта, поселковый Со
вет, стадион, рынок,- летняя 
эстрада. И третья очередь
— промышленная зона; ре
монтно-механические ма
стерские, гараж, столярная, 
пожарное депо, нижние 
склады, зимнее плотбище ка 
300, тысяч кубометров леса 
и I .  -д. Одновременно с этим
— сооружение дорог круг- 

-"логодового действия с таким
расчетом, чтобы их строи
тельство значительно опере
жало лесозаготовки.

Пока этот план выдержи
вается. Только насторажи
вает то, что темпы строи
тельства крайне низки, хо
тя строительный участок и

выполнит нынче два годо
вых объема jftooT. Нет, я 
не оговорился; именно два 
годовых объема. И для 
стройучастка темпы эти, ко
нечно, хороши, а для нас 
нет. И вот почему.,Ѵже сей
час, н.мея пока .мизерный 
план лесозаготовок, лес
промхоз испытывает боль
шую нехватку жилья. А что 
будет, когда этот план воз
растет? Правда, мы наход.чм 
выход из положения. В лет
нее . время те лесозаготови
тели, которые нуждаются в 
квартирах, сами строят се
бе дома. Выгода получается 
двойная; и скорость, и ка
чество. Но ведь отрываем 
мы лесозаготовителе!! от *ос- 
иовных работ не от хорошей 
жизни, и бесконечно такая 
практика продолжаться не 
может.»

Строительные работы у 
нас ведет участок Полуде- 
новской передвижной меха
низированной колонны. Это 
хороший, дружный коллек
тив. По он часто простаива
ет потому, что крайне плохо 
организовано снабжение 
строительными материала
ми. Недавно, например, не 
было кирпича, работы на 
ряде объектов приостанови
лись. Между тем в Степа- 
новке, где расположено уп- 
рав.тение ПМК, сто.чла бар
жа с кирпичом. Руководите
ли колонны не удосужились 
вовремя отправить ее в Ка- 
тайгу. Несвоевременная по
ставка стройматериалов гу
бительно отражается на ка
честве строительных работ. 
Не случайно государстве.ч- 
ная комиссия до сих пор не 
приняла школу, занятия в 
которой, правда, идут.

На участке нет машин для 
ведения траншейных работ. 
Стронтелн используют для 
этой цели бульдозеры. Но 
разве они дадут нужный 
эффект?

Мы все..время помогаеіж- 
нащим стрѣнітелям - -  и 
внкойу. и материалами. ■ Hfr- 
это совсем не значит, что 
ПМК не должна беспокоить
ся о том, чтобы техника на 
стройучастке работала бес
перебойно. Сейчас же Из-:ш 
отсутствия запасных частей 
стоят некоторые автомаши
ны. Недавно останови.чся 
экскаватор; вышел из строя 
подшипник. Запасного под
шипника нет.

Но это, так сказать, еще 
«мелочи». Есть более серь
езная проблема, которая до 
сих пор не решена.«Посёлок 
наш стал уже солидным, од
нако все еще не начато со
оружение водопровода н ка
нализации. Н дело не столь
ко D отсутствии землерой- 
ной—«ч*е*ннки и труб. Де
ло в том, что ни комбинат 
«Томлес», ни проектирую
щие организации не отважи
ваются окончательно решить 
вопрос об устройстве кана
лизации для пусковых обь- 
ектов. Это значит, что в

уже сдандых в ^ксплуАТАг 
цию помещениях со врёисг 
нем придется вёёти серьёз
ные переделки.‘ что пЪв.іё- 
чет за собой дополните.ль- 
ные затраты.»

Кстати, о затратах. На 
капитальное строительство в 
леспромхозе средств выде
ляют недостаточно. Их "ие 
хватает для того, чтобы 
строительство велось пб 
строго намеченному плану.'
» В леспромхозе немало и 

других нерешенных пробЛё^і. 
Вот нижние склады. Пред
приятие у нас новое, мы ста
раемся везде внедрять пере
довые методы труда и те.х- 
нологпю. * На ннжиих же 
складах по-прежнему нет 
почти никакой механизации. 
Даже разделку леса на эста
кадах бригады ведут не с 
помощью электропил, а бен
зопилой «Дружба». Неуже
ли нельзя решить вопрос о 
сооружении полностью меха
низированных приречных 
ннвеинх складов? Можно, ко
нечно, Можно найти при 'жо- 
лаиии для них и оборудова
ние. Но инженерная служба 
комбината «Томлес» об этом 
почти нс беспокоится. »

Леспромхоз недостаточііо 
обеспечен те.хникой. Особен
но серьезную нужду исп.ь'і- 
тываем мы в лесовозных ав
томобилях. Нз девяти име
ющихся машин ЗИЛ-131 на 
.ходу у нас 3 —4. Остальные 
требуют ремонта, нужны за
пасные части. Но их нет и 
Б комбинате «Томлес». Это 
значит, что для выполненііЯ 
повышенного плана IV квар
тала по вывозке леса на.м 
придется переоборудовать 
под лесовозы хозяйствен
ные машины. Следователь
но, появятся новые трудно
сти. Для поддержания в по
рядке зимних дорог необхо
дим грейдер. ♦

Эти нужды можно пере
числять и дальше. О них 
прекрасно осведомлены в 
комбинате «Томлес» и осо
бенно в его отделе матери
ально-технического снабжі- 
ішя. Заявки же наши удов
летворяются пока плохо.

Видимо, настала пора соз
давать в нашем поселке са
мостоятельный отдел рабо
чего снабжения. Такая не,- 
обходимость вызывается 
прежде всего тем, что мы 
расположены в 175 километ
рах от орса 'Уткннского 
леспромхоза, за которым 
сейчас закреплены; И до
ставка тов^ов н продуктов 
ё-.,і;ентфЦі}ьн61і базы , всегда 
хгсдіряж.ена сиіЬльтийми :труд- 
ностями. Да и сумма товаро
оборота, которую получили 
в этом году магазины и сто
ловые поселка, вполне до
статочна для открытия са
мостоятельного отдела. К 
тому же в поселке выстрое
ны сейчас большой склад 
для про^лышленных и про
довольственных товаров, 
овощехранилище.

»В леспромхозе не хватает 
квалифицированных кадров 
инженерно-технических ра
ботников. До сих пор не вы
делен Нз состава предприя
тия сплавной участок. Не
сомненно, все это сдержи
вает темпы развития наше
го предприятия. И если ком
бинат, «Томлес», его» отделы, 
трест «Томлесстрой» помо
гут нам в короткие сроки 
решить' нерешенные пробле
мы. коллектив добьется еще 
более высоких .ЯроизвЬдст* 
Пенных показателей. <*

В .  ХАРИТОНОВ, 
директор Квтайгннското 

леспромхоза.

К онсульт ация П Я ТИ ЛЕТН И Й  П ЛАН  РАЗВИ ТИ Я  ХО ЗЯ Й С ТВ А
Июльским (1970 г.) Плену

мом Ц К КП С С  намечена ши
рокая программа ускоренно- 

т о  развития сельского хозяй
ства на основе всемерной его 
интенсификации.

Исходя из задач, постав- 
ленных Пленумом Ц К КП СС, 
все колхозы и совхозы долж 
ны своевременно и качест*- 
венно разработать свои пяти
летние пл Іны  на 1971— 1975 гг.

Хозяйства разрабаты ваю т их 
по установленным М инистер
ством сельского  хозяйства 
С С С Р  ф орм ам  и кратким м е
тодическим указаниям  о по
рядке их составления.

После марта 1965 г. одним 
из принципиально новых м е то 
дов управления сельским хо
зяйством является заблаго
временное установление кол
хозам  и совхозам на все годы 
предстоящ ей пятилетки твер
д ы х планов закупок основных 
видов сельскохозяйственных 

продуктов , фондов материаль* 
ио-технического снабжения, а 
совхозам , кроме того ,— объе
мов государственны х капи
тальных вложений. При этом 
по зерну план устанавливается 
стабильный, г. е . неизменный 
по годам  пятилетки. В целях 
стимулирования увеличения 
производства продукции и 
продаж и ее государству к о я г  
хозам  и совхозам за реализа
цию зерна, м яса , молоке, 
шерсти и яиц сверх годового 
плана выплачивается надбав
ка а разм ере 50 проц, к за ку
почной цене.

Июльский (1970 г .) Пленум 
Ц К К П С С  в своем  постанов
лении отметил исключительно 
важное значение правильного 
установления колхозам  и сов
хозам  планов закупок зерна и 
други х сельскохозяйственных 
продуктов на все годы  п р ед 
стоящ ей пятилетки:

«Твердые планы закупок 
долж ны  бы ть всесторонне

обоснованными, полнее учи
тывать возможности, . природ- 
нь:е и эконо.мические особен
ности каж дого хозяйства, его 
специализацию , а такж е но
вое поступление техники, ми
неральных удобрений, расш и
рение площадей мелиориро* 
ванных зем ель...

Твердый план закупок зер
на, а такж е других продуктов 
обязателен для всех. Его 
нельзя изменять, и его нельзя 
не выполнять. Выполнение го
сударственных планов загото
вок всех продуктов зем леде
лия и животноводства и а к 
тивное участие в сверхпла
новой продаже продукции —  
первейший долг колхозов и 
совхозов».

В основу пятилетнего плана 
хозяйства долж ны быть поло
жены установленные ему 
сверху контрольные цифры 
по закупкам сельскохозяйст
венной продукции, капитало
вложениям и материально- 
техническому обеспечению.

ПОДГОТОВИТЕЛЬНЫЕ
РАБОТЫ

Разработка плана начинает
ся с выявления резервов про
изводстве, устранения имею 
щихся потерь, улучшения ор
ганизации производства. М е
тодом  выявления внутренних 
возможностей является ана

лиз производственно-финан
совой деятельности хозяйства 
за 1966— 1969 гг.

Задача анализа состоит и в 
том , чтобы пои помощи систе
мы показателей и аналитиче
ских приемов выяснить наи
более оптимальные темпы и 
пропорции развития отдель
ных отраслей. В процессе та
кого  анализа необходимо ис
пользовать натуральные и 
стоим остные показатели, аб

солютные и относительные ве
личины, М атериалом для ана
лиза деятельности хозяйства 
должны служить данные годо
вых отчетов, документы  пер
вичного бухгалтерского  и ста
тистического учета.

Аналитическая работа под
разделяется на три основных 
этапа. Первый —  рассм отре
ние итоговых данных об уров
не производства, об исполь
зовании земли, основных про
изводственных фондов, рабо
чей Силы, материально-денеж
ных средств, себестоимости 
продукции, рентабельности 
производства, производитель
ности и оплате труда . Второй 
зтап —  аналитическая разра
ботка материала. Третий этап 
—  путем сравнений ож идае
мых показателей за  1970 г. со 
средними многолетними дан
ными, с прогрессивными нор
мативами, с результатам и пе
редовых хозяйств устанавли
ваются причины различий, 
вскрываются резервы  и раз
рабатываю тся мероприятия 
по дальнейш ему увеличению 
объема производства, повы
шению товарности и эф ф е к 
тивности сельского хозяйства.

Новые экономические усло
вия настоятельно требую т со

вершенствования практики 
планирования, повышения его 
качественного уровня, надеж 
ности, т. е. более глубокого 
технико-экономического обос
нования. Такое обоснование 
мож ет быть осущ ествлено с 
помощ ью  технико-экономиче
ских расчетов, указываю щ их 
возможности механизации, 

агротехники, зоотехнии, орга
низации и управления произ
водством . Основой для разра
ботки таких расчетов являю т

ся технико-экономические 
нормативы, которые вытека
ют из технологии производст
ва в каждой отдельной от
расли зем леделия и животно

водства. Поэтому одновре
менно с анализом слож ивш е
гося уровня производства не
обходимо осущ ествить работу 
по подготовке, рассмотрению  
и уточнению технико-экономи
ческих нормативов, которые 
охватывают почти все основ
ные факторы  процесса произ
водства; использование основ
ных и оборотных средств, ж и
вого труда , биологических 
особенностей растений и ж и
вотных, продолжительность 
периода производства и т. д .

УТОЧНЕНИЕ
СПЕЦИАЛИЗАЦИИ

При разработке пятилетне
го плана необходимо учесть 
особенности специализации 
зоны, района и данного хо
зяйства. Пятилетний план д о л
жен способствовать дальней
ш ему процессу рациональной 
внутрихозяйственной специа

лизации и концентрации сель
скохозяйственного произврд- 
ства.

8 соответствии с требовани
ем схемы генеральной заст
ройки села, с принятой систе
мой севооборотов, намечен
ным профилем специализаций 
и доведенным планом заку
пок разрабаты вается на 1971 
— 1975 гг. наиболее рацио
нальное сочетание и укр уп
нение отраслей в хозяйстве, 
отделениях (ф ер м ах) и брига
дах.

В последние три года в р я
д е  хозяйств при осущ ествле
нии специализации имели 
место ошибки, преж девре

меннее ввертывание произ
водства отдельных видов про
дукции, на которых то  или 
иное хозяйство не специали
зируется.

При разработке плана на 
1971— 1975 гг. . необходим о 
там , где  были допущ ены

. ошибки и просчеты, преду
сматривать их исправление 
путем более глубокого обос
нования мероприятий по спе
циализации и концентрации 
производства на перспективу. 
В соответствии с требованием 
зональной специализации ос
новная масса колхозов и сов
хозов будет специализи
роваться не на одной, 
а на трех-четырех глав- 
ньіх товарных отраслях расте
ниеводства и животноводства. 
Кроме ведущ их отраслей, эти 
хозяйства долж ны иметь до 
полнительные товарные и не
большие нетоварные отрасли 
для удовлетворения внутрен
них нуж д. При этом концент
рация главных и дополнитель
ных отраслей долж на наме
чаться в достаточно крупных 
разм ерах, обеспечивающих 
постепенный переход на бо
лее прогрессивную  техноло
гию, комплексную  механиза
цию производства и рента
бельное производство про
дукции.

При разработке плана раз
вития каждый колхоз и сов
хоз долж ен предусм отреть 
наиболее рациональное ис
пользование земли, повыше
ние культуры  зем леделия и 
животноводства, расширение 

применения и лучш ее исполь
зование минеральных и орга
нических удобрений, всемер
ное внедрение достижений 
науки и передовой практики, 
наиболее полное использова
ние трудовы х ресурсов, улуч
шение культурно-бытовых и 

жилищных условий труж ени
ков села. Капитальные вложе
ния необходимо в первую 
очередь направить на Ьаэви- 
тие ведущ их отраслей, на ко
торых специализируется хо
зяйство, и на осущ ествление 
застройки перспективных на
селенных пунктов.

ИСПОЛЬЗОВАНИЕ 
ЗЕМЛИ И ОБЪЕМЫ 
ПРОИЗВОДСТВА 
ПРОДУКТОВ 

РАСТЕНИЕВОДСТВА
Колхозы и совхозы при раз

работке пятилетнего плана в 
области зем леделия долж ны 
сосредоточить внимание на 
изыскании возможностей для 
увеличения производства зер
на как основы подъема всех 
отраслей сельскохозяйствен
ного производства, а  такж е 
овощ ей, картоф еля, кор
мов и другой продукции. 
В предстоящ ем пятилетии 
необходимо сущ ественно по
высить урож айность зерно
вых культур , с тем  чтобы уве
личить ее в целом по стране 
не м енее чем на четыре цент
нера с гектара. Главным пу
тем  дальнейш его увеличения 
производства други х продук
тов зем леделия такж е являет
ся всемерное повышение уро
жайности колхозных и совхоз
ных полей.

Вначале разрабатываю тся 
мероприятия по улучшению 
использования имеющихся 
сельскохозяйственных угодий 
и вовлечению в оборот новых 
зем ель. П реж де всего нам е
чаются меры по повышению 

продуктивности уж е освоен
ных зем ель. Изыскиваются 
возмрж ногти по созданию  
высокопродуктивных естест
венных кормовых угодий —  
улучш енных и культурных се
нокосое и долголетних паст
бищ.

О бъемы работ по улучш е
нию земепь определяю тся ис
ходя из выделяемы х государ

ством и самим хозяйством 
капитальных вложений, разм е
ров финансирования мелиора
тивных и других работ (оро
шение, осуш ение, куль- 
туртехнические работы, об
воднение пастбищ, лротнво- 
эроэионные мероприятия и 
т. д .) . При расчете использо
вания земли следует иметь а 
виду, что пахотные и особен
но орош аемые и осушенные 
угодья , как правило, не долж 
ны сокращ аться. Наряду с м е
роприятиями по коренному 
улучшению зем ель необходи
мо предусм отреть проведе
ние простейших мер по улуч
шению сельскохозяйственных 
угодий, в п'ервую очередь не 
требую щ их капитальных за 
трат.

Затем  определяю т произ
водственные и товарные воз
можности хозяйства. Сам ое • 
слож ное и ответственное в 
планировании —  определить 
уровень урожайности сельско
хозяйственных культур , от ко
торого, по сущ еству , зависит 
реальность всего плана.

При определении ее уров
ня необходим о учитывать ф ак 
тически слож ивш ую ся уро
жайность за последние 4— 5 
лет, а такж е показатели, до
стигнутые опытными станция
ми, госсортручастками и пе
редовыми хозяйствами дан
ной зоны. При изучении уро
жайности за прошлый период 
по каж дой культуре выяв
ляется комплекс мероприя
тий, способствовавших полу
чению высоких урож аев. На
мечаются конкретные м еро
приятия, обеспечивающие по
лучение плановой урож айно
сти на предстоящ ий период. 
При ее определении следует 
исходить из реальных воз
можностей максимального 
внесения органических и ми
неральных удобрений, учесть

ожидаемую  прибавку от пе
рехода на высокоурожайные 
районированные сорта, от ос
воения правильных севообо
ротов, сокращ ения сроков 
проведения полевых работ и 

, внедрения других прогрес
сивных агротехнических м еро
приятий. При этом плановав 
урожайность первого года 
пятилетки долж на быть выше 
средней урожайности, пОлу-- 
ченной в хозяйстве за  послед
ние пять лет, а в каждом пои. 
следую щ ем  году пятилетки 
выше преды дущ его года.

Валовой сбор сельскохо
зяйственных культур исчис
ляется исходя из намечаемой 
урожайности и площ ади посе
ва по каждой культуре . В пла
не предусм атривается расш и
рение посевов тех культур 'и 
сортов, которые в условиях 
хозяйства даю т высокий ур о 
жай.

О кончательное р.ешенме 6'. 
площади посева той или иной 
культуры и ее валовом сборе, 
принимается на основе да^і- 
ных балансового расчета ис
пользования продукции.

Балансы валовых ресурсов 
разрабатываю тся на каждый, 
год пятилетки и сравнивают
ся со сложившимся распреде
лением продукции в 1966—  
1969 гг. При этом планируе
мый объем производства долг 
жен обеспечить безусловное 
выполнение твердого плана 
продажи продукции государг 
ству, продаж у каждым колхо
зом и совхозом зерна сверх 
твердого плана в разм ере 35 
проц, и во все возрастающ их 
количествах сверхплановую  
продажу другой растениевод
ческой продукции.

При составлении балансо
вых расчетов по кормам '(кон
центрированные, грубые, соч
ные и пастбищные) необход»!

•'Л
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в ЧЕСТЬ ПРЕЗИДЕНТА ФРАНЦИИ
(Онояяанне. Начало

ва 1-й ctp.j
СССР

в -то же время, отметил 
Президент, быстро растет 
промышленность, она нахо
дит асе больше возможно
стей неограниченного раз
вития путем разработки ва
ших крупных природных 
ресурсов, в частности, энер
гетических. Об .этом свиде
тельствует великий город 
Ташкент. И раз мы здесь 
находимся, как не связать 
его имя с сайой целью мо
его '.визита в Советский 
Союз, то есть с франко-со
ветским сотрудничеством и 
миром между народами. В 
Ташкенте стоят дома, пост
роенные французскими
фирмами, во всяком случае, 
на основе техники, разрабо
танной французской про
мышленностью. Их качество 
особенно выявилось во вре
мя большого землетрясе
ния. которое нанесло такой 
тяжелый удар вашему го
роду и вызвало во всем ми
ре сильное волнение и дви- 
•жение солидарности. А раз
ве не в Ташкенте было за
ключено -соглашение, поло
жившее конец войне между 
двумя соседними государст
вами! Итак, к Ташкенте, как 
и везде, ясно видно, что 
сотрудничество между
Францией и Советским Сою
зом полезно и что необхо
димо включить его в общие 
рамки разрядки и мира. На
ши народы всемерно стре
мятся жить, работать, про
цветать в мире и в дружбе. 
Доказательство этому — 
прием, оказанный мне на
родом Узбекистана: здесь
так далеко от Франции, ви
зит главы французского го
сударства вызывает -живую 
симпатию. Искренне желаю, 
сказал Президент, чтобы 
мое посещение способство
вало упрочению этих связей 
между моей страной и все
ми народами советских рес
публик.

С речью выступил Поед- 
седатель Президиума Вер

ховного Совета 
И. В. Подгорный.

Ваша поездка по Совет
скому Союзу, господин Пре
зидент. подходит к концу, 
сказал тов. Н. В. Подгор
ный. Визит. весьма насыщен 
важными беседами и встре
чами, ознакомлением с раз
личными сторонами дея
тельности советских людей. 
Посещая города, космодро.м, 
научные и культурные цен
тры, пришлось преодоле
вать тысячекилометровые 
расстояния, побывать в ра.з- 
ных климатических .зонах 
— заснеженные сибирские 
леса в течение одного дня 
сменялись хлопковы.ми
плантациями Средней А.эии.

Столь широкая и емкая 
программа, естественно, 
требует известного напря
жения. Но мы надеемся, 
господин Президент, что 
оно в определенной мере 
возмещается теплотой и ра
душием, приема, который 
оказывается всюду, где Вы 
побывали в нашей стране, 
успешным ходом перегово
ров, охватывающих широ
кий круг вопросов, прохо
дящих в атмосфере, доверия 
и взаимопонимания.

Время пребывания в У;з- 
бекистаке было, конечно, 
очень непродолжительным. 
И все же наш высокий 
гость имел возможность, 
мы в этом уверены, убе
диться в том, что его жи
тели, как и все советские 
люди, проявляют чувства 
дружелюбия и симпатии к 
французскому народу, к 
Франции.

Узбекистан, сказал тов. 
Н. В, Подгорный, справед
ливо называют у нас сол
нечной республикой. И в 
это определение вкладыва
ют не только обилие солнца 
и тепла, красочность при
роды, но и щедрость души 
узбекского народа, его при
верженность к своей земле, 

■ любовь к многонациональ
ной социалистической От
чизне.

Товарищ Н, В. Подгор
ный отметил, что современ
ный Узбекистан — это пе
редовая многоотраслевая 

. индустрия, ' это — высоко
развитое сельское хозяйс г- 
во, производящее, в част
ности, основную долю тако
го богатства страны, как 
хлопок, который не случай
но называют «белым золо
том». Современный Узбе
кистан — это десятки выс
ших учебных заведений, на
учно-исследовательских ин
ститутов, объединяемых 
республиканской Академией 
наук.

Н без преувеличения 
можно сказать, заявил, трв. 
И. В. Подгорный, что -олп- 
цетвореннем современного 
Узбекистана является его 
славная столица — Таш
кент. Возрожденный с брат
ской помощью всех народов 
Советского Союза после тя
желого стихийного бедствия, 
он еще более вырос, стал 
еще краше.

С большим удовлетворе
нием я передаю жителям 
Ташкента, всем трудящимся 
Узбекистана от имени 
Центрального Комитета 
КПСС, Президиума Верхов
ного Совета СССР и Совет
ского правительства сердеч
ные приветствия и пожела
ния новых успехов, в труде

шел путь несравненно боль
ший, чем за всю предшест
вующую Многовековую ис
торию.

Находясь в Ташкенте, в 
1 городе, где в 1966 году бы
ла вПиеана знаменательная 
страница и историю между
народных отношений, умест
но подчеркнуть то значе
ние, которое мы придаем 
делу укрепления мира ' и 
безопасности народов в 
Азин. Актуальность этой 
проблемы обусловлена всем 
ходом событий в данном 
районе земного шара, где 
проживает' более, половины 
человечества.

Советский Союз, как из
вестно, выступил с предло
жением о создании системы 
коллективной безопасности 
в Азии, которое вызвало в 
целом благоприятные от
клики. Наше государст’зо, 
будучи одновременно евро
пейским и азиатским госу
дарством, глубоко заинте
ресовано в том, чтобы как 
в Европе, так п в Азия ут
верждалась разрядка меж
дународной иапряженностп, 
налаживалось ра.зносторон- 
нее сотрудничество между 
всеми странами.

В заключение своей речи 
тов. И. В. Подгорный ска
зал:

и жизни.
Известно, что в сегодняш

нем мире, продолжал тов. 
Н, В. Подгорный, вопросы 
развития наций, сочетания 
интересов и особенностей 
разных национальностей в 
одном государстве весьма 
остры и актуальны. Побы
вав в Советском Узбекиста
не — в прошлом отсталой 
окраине, царской России, 
Вы. господин Президент, 
могли увидеть, что, в Совет
ском Союзе найдены отве
ты на эти вопросы. За по
следние 50 лет Узбекистан, 
как и другие советские рес
публики, в социально-эко-

Господин ПреяЙдеит! Доб
рый след, оставленный Ва
ми на узбекской земле — 
дерево, посаженное в Са
марканде, — будет всегда 
напоминать о Вашем посе- 
щенпи. Мы уверены, что по
добно этому дереву хоро
шие плоды, полезные для 

; народов обеих .наших стран, 
принесет , рынрщпцй . визит 
Президента Французской 

в СоветскийРеспублики
Союз,

Речи Н. М. Матчанова, 
Ж. Помпиду и И. В. Под
горного были встречены ап
лодисментами.

Обед прошел в теплой, 
дружественной обстановке.

ПРИГЛАШЕНИЕ I 
В КЛАССЫ

Отличный подарок получи
ли школьники села Громы:- 
шовкн Зырянского ' района — 
новую кирпичную школу на 
258 мест. Светлые, простор
ные классы, лаборатории и 
кабинеты, великолепный спор
тивный зал, душевые комна
ты, буфет, учебные мастер
ские, котельная парового 
отопления — все сияет све
жестью, радует глаз. Бригада 
строителей И. И; Энгеля и 
бригады отделочников во гла
ве с Т. Т. Веленевой, 3. Д. Се- 
разетдиновой и Л. С. Шамо- 
наевой из ремви-то-стрви- 
тельного участка облрем- 
стройтреста потрудились на 
славу. Сейчас в новое здание 
завозится мебель, оборудова
ние. Скоро в классах начнут
ся занятия.

Е. ЛЕСКИН.

УЧАТСЯ
КУРОРТОЛОГИ

в Томском научно-исследо
вательском институте курор
тологии открылся семинар по 
физнобальнеотерапии, лечеб
ной физкультуре и климато
терапии детского возраста 
для врачей лечебных и сана
торно-курортных учреждений 
Сибири и Дальнего Востока. 
В кем участвуют главные вра
чи санаториев Алтайского 
края. Кемеровской, Новоси
бирской, Иркутской областей. 
Красноярского края. Бурят
ской АССР, врачи лечебных и 
санаторно-курортных учреж
дений Тувинской АССР, Саха
лина, Магаданском области, 
сотрудники научно-исследова
тельских институтов Сверд
ловска и Новосибирска, вра
чи-педиатры Томской области. 
Среди лекторов — профес
сор А .  Ф. Смышляева, доктор 
медицинских наук А. Я. Крей
мер, доцент И. М. Капико, 
кандидаты медицинских наук 
Л. Р. Малофненко, О. А . Вен- 
геровскаЯі Е. М. Макарова, 
И. Г. Иволгина и другие. Про
водятся и практические заня
тия по различным разделам 
физнобальнеотерапии. Особое 
внимание уделяется лечебным 
методикам, разработанным 
сотрудниками института.

И. ГРИГОРЬЕВА.комическом отношении про-
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зидаия. шодчелкнуА, что, он

советспимп ■ г.людьмгг. кото
рый ■ стремятся. к дружбе кПРЕСС-КОНФЕРЕНЦИЯ В ТАШКЕНТЕ

ТАШКЕНТ, 12 октября. 
(ТАСС). Вчера Президент 
Французской Республики 
Жорж Помпиду встретился 
с. журналистами. На пресс- 
конференции присутствова
ли советские и иностранные 
корреспонденты, сопровож
дающие Президента в его 
поездке по Советскому Со
юзу, а также представители 
печати Узбекистана.

что переговоры идут хоро
шо.

Одни из журналистов 
спросил, как Президент оце
нивает ход переговоров с 
сойетсі^нмн руководитё.чя- 
ми. Ж, Помпиду сказа,т.

Подробно ответил
Ж. Помпиду иа вопрос о 
дальнейших перспективах 
развития экономических 
связей между Францией и 
Советским Союзом. Он под
черкнул, что поиск путей 
для быстрейшего развития 
экономического сотрудниче
ства — это очеив важная 
проблема, в которой заин
тересованы обе стороны. 
Мы будем рады, сказал 
Президент, различным кон
трактам, как краткосроч

ным, так и долгосрочны.м. 
Мы, во Франции, хотели бы 
увеличить закупку совет
ских товаров, в которых за
интересована французская 
промьшгленность. Сейчас 
очень важно лучше узнать 
торговые возможности на-. 
шнх стран, что позволит 
расширить взаимовыгодную 
торговлю. Ж. Помпиду под
черкнул, что здесь важна 
не только материальная 
выгода. Расширение эконо
мического сотрудничества 
способствует лучшему взаи-

мопонцман.ню, ■' укреплению 
дела мира..

Ж. По.мппду тепло ото.з- 
вался о гостеприимстве со
ветских .пюдей. ОЦ-тртмеТил, 
что проезжая,
по. уШідам^^ННдел много лю' 
лей,:"'приветствовавших его, 
видел ■ открытые, улыбки, 
выражавшие симпатии, се.р- 
дсчность. Президент сказал, 
что Франция вызывает у 
советского народа особые 
чувства. Это резу.тьтат сов- 
мест!Юго сотрудничества в 
раэличны.х областях, традп- 
циоиног.0. - сближения. Прс-

МИру.
Иа вопрос о том, что 

больше всего поразило 
его во врейя визита в Со- 
ветскіЦі Союз, Ж, По!*іпи;іу 

'• ’іІЙівТьІ:: '** Яеіія' тЙрйзйта 
вера.. В‘ страны, с

'Я' ЬбіфеталсЯ' повсю- 
' 'ЯуГ О' русС'ШЯ'ГТЧатрнотнз.ме 
,. я , лнаю по,. литературе. Его 
, ''еовре.меийіія ф.6рма'с— уве-. 

репность ■ в перспективах 
дальнейшего развития, в 
прогрессе — производит 
большое впечатление».

Отвечая, иа вопросы,. Пре
зидент іюсиулся п ряда 

, ( мсждунарцдных проблем.

По следам наших выступлений

«Н Е Т Р Е Б о  В А Т Е Л Ь Н О С  Т Ь »

Д е ія т о г о  сен тя б р я  в «К рас
ном  знам ени» б ы л а  оп уб ли ко
в а н а  с т а т ь я , в  к оторой  к р и 
ти к о в ал и сь  п а р т и й н ы е  о р га н и 
зац и и  т р е с т а  «Томскжип- 
строй»  и Томского у п р ав л ен и я  
стр о и те л ь ст в а  , з а  н етр еб о ва
тел ь н ы й  подход к п оли ти че
скій) у ч еб е  р у н о ао д я щ и х  к а д 
ров.

Н а д н я х  р ед а к ц и я  п олу

ч и ла о твет  от с е к р е т а р я  Ки
р о вск о го  рай н о м а К П С С 'А . П. 
Габрусенио:

«С татья «Н етр еб о вател ь
ность» о б су ж д ал ас ь  н а  з а с е 
д ан и я х  п ар тк о м а  т р ест а  и 
п ар тб ю р о  у п р а в л е н и я  строи- 

 ̂ т ел ь ств а . .О тм еченны е в  ней 
' ф ан ты  п р й зн ан ы  п р а в и л ь н ы 

ми. П артком  тр ест а  строго  
■ у к а за л  р у к о во д и теля м  СУ-13

Н. А. К ады ноеу и Ю. В. Р у ч 
нику на б езо таетст аен н о е  От
н ош ение и п о вы ш ен и ю  своего  
и дей н о -тео р ети ч еско го  у р о вн я . 
На за с е д а н и я х  п ар тк о м а  т р е 
ста  и п артбю ро у п р ав л ен и я  
стр о и те л ь ст в а  у тв е р ж д е н а  сеть  
п ол и ти ч еск о го  п р о свещ ен и я , 
о п р ед ел ен ы  ф о р м ы  учебы  
Всех р у к о во д я щ и х  р аб о тн и ко в

эти х  стр о и те льн ы х  о р га н и за 
ции.

свя зи  с о п убли кован и ем  
статьи  на бю ро р ай к о м а Зас
л у ш а н а  и н ф о р м ац и я  с е к р е т а 
р я  п ар тк о м а  «Т ом скж илстроч» 
В. К. П арш уто и с е к р е т а р я  
п артбю ро  у п р ав л ен и я  с тр о и 
тел ь ств а  Н. А. Т ар асо ва  о при- 

. няты х м ерах  по к р и ти ч е

ским  зам еч ан и я м , в ы с к а за н 
ны м в с т а т ь е . Бю ро р а й к о 
ма у к а за л о  В. К. П арш уто  и 
Н. А. Т арасову  на н етр еб о в а 
тел ьн о сть  и о б я зал о  с первы х 
дней учебного  года у стан о ви ть  
п овсед невн ы й  к о н тр о л ь  за 
п оли ти ческ ой  учебой  ком иу- 
нистос, особеино р у к о во д я
щ их к адров» .

м е  предусм отреть обеспече
ние кормами не только общ е
ственного животноводства, но 
такж е скота и птицы, находя
щихся . в личной собственно
сти колхозников и рабочих 
совхозов. Важным условием 
надвн^ности балансовых рас
четов являю тся научно обо
снованные нормы высева се
мян, нормы кормления ж и
вотных и другие нормативы,

В расчетах пятилетнего пла
на по льну-долгунцу продук
ция показывается в пересчете 
на льноволокно, независимо 
от того, в каком виде она зу- 
купается государством —  со
ломкой, трестой или волок
ном.

.План производства овощ 
ных и бахчевых культур раз
рабатывается по каждой куль
туре , предусмотренной зада
нием по заготовкам .

О твод пашни для возделы 
вания кормовых культур и 
производство кормов опреде
ляю тся в полной увязке с 
планом развития животновод
ства. С тр уктур а  посевных пло
щадей кормовы х культур д ол
жна предусматривать такие 
культуры , которые обеспечи
вают в Данных условиях наи
больший выход кормовых 
единиц с единицы площаДи с 
большим содерж анием пере- 
варимого протеина. Увеличе
ние накопления кормов до лж 
но идти, преж де Всего, за 
счет повышения урожайности 
Сельскохозяйственных куль
тур  и роста продуктивности 
естественных сенокосов и па
стбищ.

На пятилетие разрабаты ва
ю тся мероприятия по наибо
лее полному и рациональному 
использованию орош аемых и 
осушенньіх зем ель. О бщ ая их 
площ адь долж на быть увяза
на с фактическим их наличи
ем и намечаемыми ирригаци- 
риио-мелиоративными рабо

тами на планируемым период. 
При определении структуры  
посевных площ адей на о р о 
шаемых и осушенных зем лях 
предпочтение долж но быть 
отдано высокоинтенсивным 
техническим, зерновым и д р у
гим культурам , обеспечиваю
щим высокую  отдачу затрат 
на мелиоративные мероприя
тия.

РАЗРАБОТКА
ПРОИЗВОДСТВЕННОЙ
ПРОГРАММЫ
ПО ЖИВОТНОВОДСТВУ

Июльский Пленум ЦК КП СС 
придал особое значение быст
ром у развитию животноводст
ва и поставил задачу обеспе
чить повышение продуктивно
сти скота и птицы при одно- 
аременном росте их пого
ловья. Необходимо добиться 
такого увеличения производ- 
стяа продуктов животноводст
ва, при котором асе колхозы 
и совхозь) еж егодно прода
вали бы государству не менее 
8— 10 проц, продукции этой 
отрасли сверх плана.

Пятилегним планом преду
сматриваются определение ва
ловых объемов производства 
продукции животноводства, 

 ̂ составление расчетов по чис
ленности поголовья скота, 
птицы и по количеству' пчело
семей, а такж е их продуктив
ности, расчетов по движению 
поголовья скота и разработка 
баланса кормов.

О собое внимание следует 
уделить разработке м ер по 
по іы ш ению  продуктивности 
скота и птицы.

К концу будущ ей пятилетки 
необходимо довести ■ колхо* 
зах и совхозах надой молока 
от каждой коровы в среднем

по стране не м енее чем до 
2.600 кг, а в пригородных зо 
нах и других районах интен
сивного молочного животно
водства —  до 3.500— 4.000 кг. 
Вес крупного рогатого скота, 
забиваемого на ^ ясо , надо* 
повысить до 350— 400 кг.

Исходя из проектируемых 
размеров производства про
дукции животноводства, про
дуктивности скота и птицы, 
объемов кормопроизводства 
и материально-технического 
обеспечения определяю тся 
необходимые темпы увеличе
ния роста поголовья. И зыски
ваются возможности по все
мерному развитию наиболее 
скороспелых отраслей живот
новодства — свиноводства, 
птицеводства, мясного ското
водства и кролиководства.

В предстоящ ей пятилетке 
коренньім образом должно 
быть изменено отношение к 
овцеводству. Необходимо по
ставить эту отрасль на проч
ную основу, выделить для ее 
раззития соответствую щ ие ка
питальные вложения, технику, 
окружить заботой и внимани
ем чабанов. В короткие сроки 
долж но быть восстановлено 
овцеводство в районах нечер
ноземной зоны, где оно при 
правильном ведении стано
вится рентабельной отраслью .

При разработке плана про
дукция вьеращивания опреде
ляется по весу предназначен
ного для реализации скота на 
мясо и на племя и весу при
роста поголовья за го д  путем 
составления оборота стада по 
видам животных и птицы. Н е . 
основании данных о движении 
скота рассчитываю тся пого
ловье на реализацию  для за
боя на мясо (сдача государст
ву, забой в хозяйстве не соб
ственные нуждь» и продажа на 
ры нке), а такж е продажа пле- 
м'енного и улучш енного скота 
через «Племжикобьедийб-

ние».
Проиаводство молока ис

числяется по определяемому 
на каждый год пятилетки 
среднегодовому поголовью 
коров и среднем у удою  от 
одной коровы. О т коров м яс
ного направления и коров- 
кормилиц получение молока 
не планируется.

Производство шерсти (не
мытой) определяется по ви
дам (тонкая, полутонкая, по* 
лугрубая и грубая) исходя из 
намечаемой численности овец 
на начало года и среднего 
настрига шерсти на одну ов-
цу-

Производство куриных яиц 
планируется по среднегодово
му поголовью кур-несуш ек и 
средней их яйценоскости.

Намечаемые мероприятия 
по развитию животноводства 
должны предусматривать по
стеленный переход на про
грессивную  технологию про
изводства продуктов животно
водства с учетом ком плек
сной механизации и техниче
ского процессе, а такж е ре
шительный перевод свиновод
ства, птицеводства и откорма 
крупного рогатого скота на 
промышленную  основу.

Важнейшим условием до
стижения намечаемого уров
ня производства продукции 
животноводства и планируе
мой продуктивности . является 
создание прочной и устойчи
вой кормовой базы.

Потребность кормов исчис
ляется по установленным нор
мам расхода .на производство 
единицы продукции животно
водства.

Производство продукции 
животноводстве (за  исключе
нием птицефабрик и откор
мочных хозяйств, не им ею 
щих в достаточном количест
ве земли), как правило, плани
руется исходя из собственной 
кормовой базы . О собое вни-

о о е и я Е н и я

ДЕЛЕГАЦИЯ ВЕРХОВНОГО 
СОВЕТА СССР В СФРЮ

КЛАДОВО, 12 октября. 
(ТАСС). Находящаяся в 
СФРЮ с дружественным 
визитом де.тегация Верхов
ного Совета СССР продол
жает знакомство с крупней- 
шеіі югославской республи
кой’ — Сербией. Вчера мар
шрут советских парламен
тариев привел на стройку 
гидроэнергетической и судо
ходной системы иа Дунае в 
районе Железных Ворот — 
Джердап. Этот производст
венный объект Югославия 
сооружает сов.местно с Ру
мынией при экономическом 
и техническом содействии 
Советского Союза.

Советские парламентарии 
во главе с членом Прези
диума Верховного Совета 
ССЗСР, кандидатом в члены 
Политбюро ЦК КПСС, Пер
вым секретарем ЦК Ком
партии Белоруссии П. М. 
Машеровым осмотрели
строящуюся гидроэлектро
станцию. Они побывали на 
плотине, в машинном отде
лении, на шлюзах, цент
ральном диспетчерском уп
равлении.

После осмотра электро
станции на Дунае делегация 
возвратилась в Белград.

СОВЕТСКАЯ
ПОМОЩЬ
ИОРДАНИИ

В Амманском аэропорту 
приземлился са.молет, до
ставивший в Иорданию 
группу советских медицин
ских работников. На его 
борт;/ - -  больничное обору
дование и медикаменты. 
Это третиіі советский само
лет с дтеднкаментам'и, про
дуктами питания и предме
тами первой необходимости 
для населения Иордании, 
пострадавшего, во время по- 
слёдші.х ^событий,,, „-до
ставлено более сорока тонн, 
грузов.

«Мы рады приветство
вать советских врачей, прн- 
бывйіих в Иорданию, чтобы 
оказать медицинскую , по
мощь, в которой .многие из
пострадавших крайно., нуж- 
даібтся». заявтщ ’нспол- 
няю'іцпіі’ рбязаин,ост!{..., пред
седателя . .Общества .іюрдап- 
ского красного пр.Туйесяца 
доктор Галеб Кусус, встре
чавший советских .медиков в 
аэропорту.

НА СЛОВАХ 
И НА ДЕЛЕ

мание в плане долж но быть 
уделено повышению питатель
ности и снижению себестои
мости кормов. В этих целях 
определяю тся экономически 
эффективны е в местных усло
виях кормовые культуры , даю 
щие наибольший выход пита
тельных веществ с 1 га при 
минимальной себестоимости 
1 .ц корм . ед . и 1 ц перевари- 
мого протеина.

После определения потреб-, 
ности в кормах уточняются 
источники их поступления, 
производится увязка корм о
вого баланса в натуральном 
выражении, в кормовьіх еди
ницах и по переваримому 
протеину.

В перспективных планах хо
зяйств необходимо преду
смотреть улучшение лугов и 
пастбииѵ

Увеличение производства 
кормов следует намечать за 
счет повышения урожайности 
и совершенствования стр ук
туры посевных площадей в 
полевом кормопроизводстве, 
а также внедрения передовой 
технологии выращивакйя,
уборки и хранения кормов, 
увеличения производства зе р 
нофураж ны х культур в райо
нах, где они даю т урожай зн а 
чительно выше пшеницы и 
озимой ржи.

Необходимо предусм отреть 
резкое увеличение производ
ства сена, сенажа, травяной 
муки и силоса, расширить по
севы культур , богатых бел
ком, —  люцерны, клевера, го
роха, вики, люпина и сои, на
метить меры по переработке 
концентрированных и подго
товке других кормов к скарм 
ливанию.

ВАШИНГТОН, 10 октяб
ря. (ТАСС). Палата пред
ставителей конгресса США 

-65 голосами против ■ 23 от-г 
клонила поправку к законо
проекту, предлагавшую вы
вести а.мериканские войска 
из Южного Вьетнама к кон
цу июня 1971 года.

Одновременно палата 
представителей отклонила 
вторую поправку, предла-' 
гавшую установить предел 
расходов на содержаппе 
американской армии в Юж
ном Вьетнаме Г5-ю милли
ардами долларов в год.

Как уже сообща.тось, вы
ступая по радио и телеви
дению, ііре.'шдент США Ник
сой .-заявил, что США «го
товы вывести все свои вой
ска в качестве части урегу
лирования, основанного на 
принципах, которые оіг из
лагал ранее н которые вы
двигаются теперь».

Последние решения па
латы представителей США, 
принятые по инициативе 
правящей республиканской 
партии, всіфывают лицеме-' 
рие туманных обещаний 
Вашингтона. Упорный от
каз определить твердую' 
дату окончательного ' выво
да американских войск из 
Южного Вьетнама и неже
лание ограничить много
миллиардные ассигнбвания 

иа продолжение агрессии и 
оккупации говорят сами за 
себя.

Советник ~  ирезиденту США Р. Никсону; — Почему 
бы все это тоже не сбросить в океан?

Рисунок из американской газеты «Нью-Йорк пост».
(Фотохроника ТАСС).

ПРЕСС - КОНФЕРЕНЦИЯ ПРЕЗИДЕНТА БОЛИВИИ
ЛА-ПАС, 12 октября. 

(ТАСС). Президент Боли
вии генерал Хуан Хосе 
Торрес провел здесь свою 
первую пресс-конференцию. 

Касаясь экономического,
положения страны, он под- 
чёрісну.ч необходимость об
щего повышения уровня 
жпзин трудящихся. Прези
дент. заявил, что Боливия 
будет уважать; заключенные- 
ранее соглашения с други
ми государствами, в то.м 
числе и о выплате компен
сации американской нефтя
ной компании «Галф ойл», 
имущество которой бы.ю

национализировано в этой 
сд'ранс.

Мы, подчеркнул прези
дент, будем проводить неза
висимую внешнюю политику 
п поддерживать отношения 
со всеми социалнстнческпмн 
государствами,

Пре.зндеит Торрес отме
тил «небывалое в нсторпи 
Боливии сплочение воору
женных сил, средних слоев, 
рабочих, крестьян и полити
ческих партий, которые вы
ступают за независимость 
страны». Эта сплоченності,, 

,  подчеркну.т оп, н обеспечи
ла победу нового режима.

Заявление представителя ДРВ
ПАРИЖ, 12 октября. 

(ТАСС). Нз заявления 
Р. Никсона по Индокитаю 
явствует, что США не име
ли никогда намерения выве
сти целиком американские 
войска из Южного Вьетна- 
.ма. Выдвигая идею о взаим
ном выводе войск, США ог- 
казываются вывести из 
Южного Вьетнама все аме
риканские войска- и войска 
своих союзников, говорится 
Б заявлении представителя 
делегации ДРВ на париж
ском совещании по Вьетна
му, опубликованном в Па
риже. Мы считаем, указы

вается далее в заявлении, 
что пять пунктов Миксона 
направлены не па прекра
щение войны и установле
ние мира иа основе уваже
ния независимости и свобо
ды вьетнамского народа, а 
на продолжение >«вьетнами- 
зации» войны..,,' .

Если Ннкерц действи
тельно желает положить ко
нец войне во Вьетнаме, он 
должен ответить серьезно 
на мирное предложение, 
выдвинутое ВРП Республи
ки Южный Вьетнам 17 сен
тября 1970 года, заявил в 
заключение представитель 
делегации ДРВ.

Всеобщая забастовка в Аргентине
БУЭНОС-АЙРЕС, 10 ок

тября. Корр. ТАСС Исидо- 
ро Хильберт передает:

Объявленная вчера все
общая 24-часова'я забастов
ка трудящихся Аргентины 
почти полностью парализо
вала жизнь страны. Пре
кратилась работа на пред
приятиях, замерла жизнь в 
аэропортах и на железнодо
рожных вокзалах, не вышло 
большинство газет, закры
лись магазины, нарушилось 
движение городского транс-  ̂
порта.

Бастующие требуют по
вышения заработной платы, 
протестуют против раст.у- 
щей безработицы. Трудя
щиеся требуют отмены реп

рессивных законов и осво
бождения все.х политиче
ских заключенных и проф
союзных деятелей.

Всеобщая конфедерация 
труда Аргентины выступи
ла с .заяв.чением, в котором 
отмечается, что , засилье 
иностранных монополий и 
экономическая политика 
ухудшают и без того . бедст
венное положение рабочего 
класса. Стоимость жн'зни за 
последние 9 месяцев увели- 
чи:лась на 14 процентов. 
700 тысяч трудящихся ли
шились работы. и не им'ёгот 
средств к существованию. В 
то же время правительство 
продолжает полптнк5̂ ' замо- 
-раживания заработной пла
ты, отмечается в Заявлении.

Ф И Д Ж И - Н Е З А В И е Н М О Е  ГО С УД А Р С Т В О
НЬЮ-ЙОРК, 10 октября. 

(ТАСС). Острова Фиджи 
сегодня провозглашены не
зависимым государством. В 
Суве — столице нового го
сударства, По сообіцению 
корреспондента ЮПИ. под
нят национальный флаг 
вместо висешнего здесь в 
течение почти столетня 
английского флага.

Фиджи — группа остро
вов в юго-западной части 
Ти.хого океана, на восточной 
окраине Меланезии, Насе
ление — более полумиллио
на человек. Коренные жи
тели — фиджийцы и ин
дийцы. Основное занятие 
населения — земледелие. ,

СУДЕБНЫЙ ПРОЦЕСС ВО ФЛЕНСБУРГЕ

{Статья перепечатывается с 
некоторыми еоиращеииямн нз 
журнала «Экономима сельско
го хозяйства» № 9 за 1970 r.j.

(Окончаиме следует].

ФЛЕНСБУРГ, 9 ок’гября. 
Корр. Т.ЛСС В. Серов пе
редает;

Вчера . здесь начался 
судебный, процесс в свя
зи с запретом распростране
ния в ФРГ проекта про
граммы Коммунистической 
партии Германии (КПГ). 
Проект этой программы был 
конфискован западногер- 
ма)юь-ими в.ластями. еще 
два с половиной года тому

назад. В мае 1969 ..года суд 
во Фленсбурге признал та
кую меру неправомерной. 
Однако федеральный кон
ституционный суд отменил 
решение фленсбурге кого су
да и вернул де.То па «новое 
рассмотрение».

На проведенной вчера во 
Фленсбурге пресс-конферен
ции инициативный , комитет 
за легализацию КПГ огла

сил заявление, в которо-и 
подчеркивается, что сущест
вующий уже свыше 1.4 лет 
запрет КПГ служит основа- 
ние.м для продолжающихся 
преследований коммунистов 
и де.мократов. Комитет - по
требовал скорейшего айну-' 
лйройанйя решений о кон
фискации проекта., програм
мы КПГ, а ,также .отмены 
незаконного запрета,,-этой
партий.
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КРАСНОЕ ЗНАМЯ’ ;13 октября 1970 года

З А Н А В Е С
О Т К Р Ы Т ,

В Томске открылся но
вый театральный и концерт
ный сезон. Первые тысячи 
любителей искусства от
крыли двери зрительных за
лов.

Мы попросили рассказать 
о наступпвпіем театрально- 
концертном сезоне ру
ководителей творческих ор
ганизаций областного цент
ра.

- На днях, -- ответил 
главный режиссер област
ного драматического театра 
Б. Ф. Дубенский, — мы от- 
ь'рылн театральный , се
зон премьерой по пьесе 
популярного советского дра
матурга А. Салынского 
«Мария». Этот спектакль о 
нашей современнице, жен
щине высокой душевной 
чистоты. Стойком и принцн- 
пиа.тьиом коммунисте уже 
завоевал признание зрите
лей ряда театров страны. 
Хочется думать, что томи
чам он тоже понравится.

Параллельно с «Марией» , 
мы репетировали спектакль 
совершенно другого плана. 
Это классическая коме
дия испанского писателя 
Лопе де Вега «Дурочка». В 
этом спектакле. который 
томичи скоро увидят на 
сцене, занято много творче
ской молодежи театра.

пьеса о советском разведчи; 
ке, который, находясь в 
конце войны в самом сердцу 
гитлеровской Германии, су- 
.мел сорвать попытку фа  ̂
шистских заправил — сепа
ратным образом договорить
ся с западными державами. 
Б пьесе Ю. Семенова нас 
привлекло то, что детектив
ный сюжет разработан авто
ром глубже и психологиче
ски убедительнее, чем во 
многих других пр<тизведе- 
ииях подобного рода.

Параллельно с этп.м спек
таклем мы будем работать 
еще над одной новой советт 
ской пьесой ---■ «Сказки ста-' 
рого Арбата». Один из ста
рейших и популярнейших 
наших драматургов А. Ар
бузов поднимает в ней важ
ную морально-этическую те
му. Новая работа А. Арбу
зова , светла и оптимистична 
по мироощущению.

В канун открытия XXIV 
съезда партии театр соби
рается показать томичам 
премьеру по пьесе Г. Мди
вани «Твой дядя Миша», 
рассказывающей о старом 
чекисте, че.ловеке школы 
Дзержинского, стойком и 
несгибаемом большевике.

рова рынка», рассказываю
щую е борьбе чекистов с 
бандитизмом в первые годы 
Советской власти; Для мо
лодежной аудитории дудіа- 
ем воскресить на сцене 
пьесу В. КНршона «Чудес
ный сплав», освободив ее от 
того, что в пей устарело. Во 
вре.мя школьных каннку.і, 
как обычно, подготовим два 
спектакля для детей. На
звание первого из* них изве
стно это пьеса болгар
ского драматурга А, Панче- 
ва «Четыре близнеца».

Несколько слов о новом 
пополнении. В театре начал 
работу актер и режиссер 
В. Федоров, окончивший б 
свое время Вахтанговское 
училище. Ив Оренбурга 
приезжает актриса Ж. Вой- 
цеховская. из Мурманска — 
Г. Куликов. Приняты в 
труппу молодые актеры — 
В. Турпаяи и Г. Сидельни
кова.

Что ещё мы собираемся 
показать томичам в насту
пившем ■ сезоне? Театр на
чал работу над пьесой 
Ю. Семенова «Семнадцать 
.мгновений весны». Это

Из русской классики в 
нашем репертуарном плане 
значится «Обрыв» по рома
ну А. Гончарова. Его мы 
тоже, покажем весной. Кро-. 
ме того, «под занавес» се-, 
зона театр поставит’ пьесу 
А. Гинзбурга «Конец Хит-’

-.. Главная наша задача
в иаступивш’е.м’ сезоне, '— 
начал свой рассказ дирек
тор филармонии А. И. Же- 
равнн, - -  дальнейшее рас
ширение пропаганды музы
кального искусства среди 
населения Томска п обла
сти. Важнейшей формой та
кой пропаганды мы счита
ем циклы лекций-кои.це.р- 
’тов,’ ’проводящиеся' по або
нементам. Нынче чнс.то 
этих- циклов увеличивается 
до десяти.

Первыіі из них -..  «Из
бранные музыкальные стра

ницы» — предназначен для 
студентов ву^оЕ. ■ Второй, 
на.зывающийся «Музыка на-' 
шей Родины», адресован 
учащимся школ и профес
сионально-технических учи
лищ То.мска и'Асина. Тре
тий цикл концертов-лекций 
мы задумали специально 
для асиновцев. Он пойдет 
по программе университета 
музыкального. ., .искуСсдаз. 
Такой” ще . цикл . пред
назначен для . раоочёй 
молодежи н комсомоль
ского актива 'іо.мска. 
Пятый' цикл — «Литератур
ные вечера» -. мы адресу
ем студентам то.мских ву
зов, особенно университета 
и пединститута. Три абоне
мента --- 6, 7 и 8. —
школ.ьиые; один — для -уча
щихся первых-четвертых 
классов, второй — для пя- 
тыхгседь.мых н третий —- 
для восьмых-десятых
(ежемесячный «музыкаль
ный час»). Следі'ющйй цикл 
включает в себя концер: 
ты-лекции для рабочей 
и учащейся молодежи.: Де
сятый абонемент — «Музы
кальные субботы» — Д.ТЯ 
томских ученых.

Трудно хотя бы прибли
зительно перечислить. те,ма- 
тику лекций-концертов: 
она чрезвычайно разнооб
разна и широка — от дет
ских концертов «Здравст
вуй, музыка!» и «Про птиц 
и животных», от концерта- 
знакомства с. симфоштче- 
ским оркестром - - до кон
цертов-монографий. посвя
щенных творчеству Бетхо
вена. Моцарта, Чайковского, 
Гліщкн, Соловьева-Седого и 
других композиторов-клас- 
сиков и мастеров ■ ёов'етсітО’и 
.музыки. Произведения со
ветских композиторов, гін- 
сателей и поэтов, посвящен
ные В. И.‘ Ленину н Октяб
рю, включены практически 
во все циклы концертов.

. .Сейчас чрезвычайно важ- 
’ но, чтобы школы, технику
мы, вузы, предприятия,, 
клубы договорились с фи
лармонией о проведении, 
этих абонементных концер
тов, первые из которых со
стоятся в октябре. В або
нементных циклах, кроме 
сим.фонического оркестра, 
солистов и лектора филар
монии, будут принимать 
участие многие московские 
и ленинградские артисты.

Что касается гастрольно
го плана, то можно очень 
коротко назвать наиболее 
интересных исполнителей, с 
которыми томичи встретят
ся в первой половине кон
цертного сезона. В октябре 
мы услышим баяниста, лау
реата международного, кон
курса В, Галкина, лауреа
та международного конкур
са виолончелиста Е. Альт
мана, ленинградский джаз 
Вайнштейна, солиста Боль
шого театра заслуженного 
артиста РСФСР. Е. Белова, 
русский эстрадный ан
самбль «Ладогу» и ряд дру
гих кол.тективов и исполни
телей. В ноябре гостями 
Томска будет Волжский на
родный хор, народный ар
тист СССР П. Лисициан, 
солистка Московской фи
лармонии Л, Мезенцева, 
камерный оркестр под ру
ководством А. Шарое- 
ва, скрипач. 3. Винников, 
виолончелистка Т. Габара- 
швили и другие инструмен
талисты. .В  декабрьской 
афише можно отметить зас- 
луікениую артистку Армян
ской ССР Г. Геохланяч, 
лауреата международных 

 ̂конкурсов пианиста В.' - Ма
линина, камерный оркестр 
БССР, а также инструмен
тальное трио -- Й. Жуко
ва, В. Фейгина и Г. Фей- 
гииа.

На к и н остуди и  «М осфильм » 
р е ж и с с е р  А ндрей М ихалков- 
К он чаловский  с т а в и т  ф и льм  
«Дядя Ваня» по п ьесе  А. П. 
Ч ехова. О п ераторы  — Г. Рер-

б ер г и Е. Г усли н ски й . В ф и л ь 
ме сн и м аю тся  ви дн ы е ак тер ы : 
роль дяди  Вани и сп о л н яет  
И ннокентий С м октун овски й , в 
роли  А строва — С ергей Б он
д арч ук .

НА СНИМКЕ: на с ъ е м к а х
ф и л ь м а , В роли  А строва 
ар ти ст  С ергей  Б о н д арчук .

Фото в. М астю кова.
(Ф отохрон и ка ТАСС).

В нашей общественной приемной
Общественная приемная 

работает в редакции газеты 
«Красное знамя» (проспект 
имени Ленина, 66).

В очередную неделю при
ем ведут:

14 октября, в среду, с 
10 до 13 часов, — началь

ник . отделения исправи
тельных работ Томского 
■5'ВД Л. М. Морозова.

16 октября, в пятницу, с 
16 до 18 часов, — директор 
пассажирского автотранс
портного предприятия № 1 
А. А. Соловцов.

п ѳ г О а л

Сегодня по Томской 
области ожидается рблац.- 
ная с прояснениями погода, 
временами снег, .слабая ме
тель, ветер северо-запад
ный, 5—-10 .метров в. секун
ду, температура 0 —5 гра
дусов мороза, по северным 
районам — 4 —9 градусов 
мороза.

м у з ы к и

Здоровье — производное 
многих факторов. Его нель
зя получить Б готовом виде 
ни от государства, ни от 
врачей. Но его можно со
хранять и укреплять. Для 
этого в нашей стране есть 
все условия. Надо лишь 
удіело ими пользоваться.

Совершенно' закономерно, 
что в нашей стране вместе 
с неуклонным ростом обще
го культурного уровня на
рода поднялась н санитар
ная культура населения, И 
тем не менее все чаще об
ращает на себя внимание 
такой парадоксальный факт: 
человек знает, что от него 
требуется но укреплению 
здоровья, но не делает это
го: располагает условиями 
для выполнения . оздорови
тельных' рекомендаций, но 
пренебрегает ими,

Почему так происходит? 
Почему ' образуются эти 
«поясницы» .между :знаии:і- ' 
МН и поведение.м человека? 
И главное, что нас заботит, 
— каі; лучше преодолеть 
Эти «ножницы», как добить
ся, чтобы знания об охране 
здоровья трансфоришрова- 
■тись в элементы поведения,
Б прочные' навыки.

Врачи и ученые —- пред
ставители всех отраслей со
ветской медицины считают 
гигиеническое обучение на
селения своим профессио
нальным долгом. Иначе и 
быть не может в нашей 
стране!

И сегодня со всей силой 
звучат с.чова Н. А. Семаш
ко, . первого наркома здра
воохранения, соратника 
В. И. Ленина, о том, что 
без санитарного просвеще
ния не может быть-профи- 
.йактнческой медицины,. ке 
может быть культуры вооб
ще и не может быть здоро
вого населения.
; Одной из лучших И более 

совершенных форм приоб
ретения медицинских зна
ний . являются народные 
университеты здоровья.

В Томске такой универ
ситет работает более 10 лет. 
Он произвел уже 5 выпу-' 
сков слушателей.
■ В первом Всесоюзном 

смотре народных универси
тетов Томский университет 
з^цоровья был награжден 
дипломом 1-й степени, во 
2-м Всесоюзном смотре в 
честь 100-летия со дня 
рождения В. И. Ленина ему 
были присуждены диплом 
«Лучший народный универ
ситет» и денежная прешш 
1-й степени. Наш народный 
университет получил так
же почетную грамоту Ми
нистерства здравоохранения 
СССР . и исполкома Союза 
Обществ Красного Креста.

Народный университет 
здоровья ставит своей зада
чей дать слушателям необ
ходимые знания в области 
медицины и гигиены, спо
собствовать повышению са
нитарной культуры населе
ния, Программа занятий 
рассчитана на 2 года.

О' чем же узнают с.туша- 
тели университета в новом 
учебном году? Открываем 
мы его лекцией «Закон здо
ровья в действии» — с ней. 
выступит заведующий То’Т- 
ским городским отделом 
здравоохранения В. Г. Мор
ду хович. Он расскажет о 
перспективах развития
здравоохранения в городе 
Томске.

Вторая лекция посвяще
на 'войросу строения и, оа- 

.боты человеческого орга
низма. С ней выступит про
фессор. доі:тор медицинских 
наук Ф. Ф. Сакс.

На последующих - заилтч- 
;ях будут прочитаны лекцни- 
«Атом на службе здоровья»,

■ «Жилище II здоровье», «Бе
регите нервы», «Как сохра
нить с.лух». «Гигиена зре
ния», «Боле.зни почек». 
«Правильно ли вы питае
тесь?» и другие.

С этими лекциями высту
пят профессора М. Г. Сер
гиева, Н В. Т.І.Іѵбнп, С, П. 
Карпов, Е. Л. Тарлов. док
тор медицинских наук Г. П. 
Гаргаиеев, каняпдаты меди
цинских наук II. С. Петров, 
А. В; Боро.здина. А. Е. 
Клименко. В. И. Рыбников.

Специально для молоде
жи предназначены лекции: 
«Юноша и девушка», 
«Сердцем дорожить умей
те» и другие.

Все лекции сопровожда
ются тематическими вы
ставками и лемонстраішей 
научно-популярных кино
фильмов.

Кроме лекций, со слуша
телями будут проведены 
экскурсии в анатомический 
музей, в институт курорто
логии, в институт вакцин и 
сывороток, в кардиологиче
ское отделение горбольни
цы Л% 3, в бетатронную 
лабораторию, в музей воен
ной медицины и областной 
Дом санитарного просвеще
ния. .

, Два дня в зале областно
го лсчітория проходили кон
церты сн.мфогшческого орке
стра То.ліеиой филармонии 
(дирижер И. Шпиллер) с 
участием лауреата Между
народного конкурса и:ѵі. Шо
пена в Варшаве Беллы Да
видович.

В первом отдслеими была 
исполнена «Неокоичежіая» 
симфония, Ф. Шуберта. Сей
час. когда мы, слушаем эту 
геииальіО’ю .музыку, труд
но поверить, что при . жизни 
коіѵию.зитора опа так -и не 
была исполнена. Никогда lie 
перестанет трогать людей 
поразительная одухотворен
ность, .’ѵіелодичность, просто
та II народиость шубертов- 
ской .музыки Великий пе
сенник. Шуберт, н в свое.м 
симфоническом творчестве 

оста.іся вереи своим прин
ципам: простота., . . напев

ность, глубокая выразитель
ность.

Уже первая тема симфо
нии поражает своей необыч
ностью. какой тр неповтори- 
..мой интимностью. Так нее
напевна и прекрасна и вто
рая тема первой части енм- 
фонин. Йоваторские средст
ва. использованные компо
зитором, не укладывались 
в старую схему классиче
ской симфонии. Види'.ѵіо, 
поэто.му Шуберт ограничил
ся здесь только двумя ча- 
стя.ми. Так что название 
«Неоконченная». данное 
впос.ледствин этой сп.мфо- 
шш, весьма услрвнр,: си.м-
фоиия. воспринимается как 
вполне закгіцченный симфо- 
ішческнн ЦИКЛ',

Дирижировавший оркест
ром в этн вечера И. ШпиЛ- 
,лср с ПОДЛИННЫМ вдохнове
нием сумел раскрыть со
держание піубертовекой му
зыки, Со.здавалррь впечат
ление, что мы нахо-іщ.мся 
иепосреі’іственно в момент 
п.мпровіізацнонного творче

ства. Вместе с те.м в каж

дой фразе, в каждом эпи- 
,зоде си.мфонии чувствова
лась мысль, строгость сти
ля (собственно, эти две чер- 

' ты —  взво.тнованность и 
вместе- с тем строгость—и 
составляют особенности шу- 
бертовского стиля). Дири
жер сумел дЬбнться непло
хой фразнров-кп и 'нюанси
ровки. строііности зёучания. 
ураБновсшешюсти групп ор
кестра. М вообще в цело.м 
оркестр филармонии .звучал 
достаточно слаженно, хотя 
и допускались (особенно на 
первом концерте) кое-где 
технические ногреші іостн.. 
I-Ie вполне убедительно был 
исполнен ряд .-•■іцизодор у 
скрипок. Впрочем, на вто- 
рр.м концерте все выглядело 
значнтеѵ’іьно лучше.

ІІесомненный интерес 
представляют исполненные 
в этот вечер (впервые в Том
ске) «Фракийские танцы» 
болгарскога ко.мпо.зитора 
ГІетко Стайнова. Яркая, 
красочная музыка Стаіінова 
вся наполнена аромато.м 
цветов и трав прекрасной 
Бо.т'арии. Народные ме.тб-

дии и интонации делают эту 
Музыку удивительно свое
образной и выра.зительиой. 
Поразительно, что .-это ра
достное, б,уйное празднество 
красок, .звуков п грации соз
дано слепым композитором!

Весьма сложное по рит
мике и .мелодической струк
туре произведение было ис
полнено оркестром хорошо. 
Дирижер стремился рас
крыть .мелодическое и об
разное богатство этой му
зыки. Колоритно были ис
полнены сольные эпизоды 
деревянных духовых ин- 
етру'ментов, четко п вырази
тельно прозвучал интерес
ный ритмический орнамент 
произведения.

Во втором отделении был 
исполнен фортепьянный 
концерт великого норвеж
ского композитора Эдварда 
Грига. Сочинения этого за
мечательного му.зынапта 

очень популярны в самом 
хорошем смысле этого сло
ва.' Великий мелодист, ма
стер звуковой живописи, 
Григ воплотил в своей му
зыке все лучшее, что есть

Б неповторимой по красоте 
природе его родины, что 
создано гением его народа. 
Мы воспринимаем фортепь
янный концерт Грига как 
гениальное откровение, соз
данное в неистовом, неудер
жимом творческом порыве.

Исполнительница соль
ной партии фортепьяно 
Б, Давидович блестяще рас
крыла все богатство, кра
сочность, яркую приподня
тость этого произведения. 
Неповторимой красоты ме
лодии, сімелые образные со
поставления, радостное 

упоение жизнью — все это 
было 'передано ярко и убе- 
дііте.дьно. Следует отметить, 
что в .этом концерте том
ский оркестр сумел быть 
достойным партнером ■ вы
дающейся пнанпстки. Выра
зительно прозвучали, В ча
стности. сольные фрагмен
ты. исполненные оркестром.

В воскресенье в област
ном .лекторий был исполнен 
Первый фортепьянный кон
церт С. Прокофьева. В пер
вый момент включение в
программу концерта этого

произведения вызвало неко
торое удивление. Ведь 
Б. Давидович, мастер пе

вучего звука, является од
ной из лучших современ
ных исполнительниц музы
ки Шопена, где требуется 
особенная тонкость и изя- 
іцество исполнения. И вдруг 
Прокофьев — этот ниспро
вергатель традиций, . бун
тарь и новатор, пиашгет со 
«сталыіы.мн» пальцами. 
Сможет ли пианистка ,вы)іа- 
зить .это своеобразие музы
ки Прокофьева; столь дале
кого. казалось бы, от ее 
творческого облика? Но 
при первых же звуках все 
сомнения рассея.лнсь, и' ста
ло ясно, что пианистка суме- 
,ла раскрыть новые черты 
своего дарования. Гениаль
ная, упоительная музыка 
нашего великого современ
ника звучала в этот Вечер 
как гимн радости, творче
ского труда, как биение 
пульса жизни нашего века.

По настоятельной лрос.ь- 
бе публики в этот вечер был 
исполнен также финал фор
тепьянного концерта Грига.

Г. ХЛОПКОВ.

ная панорама
ХОККЕЙ. ЦСКА — л у ч ш ая 

клубн ая х о к к ей н ая  ком анда 
Европы . В ф и н але ро зы гр ы ш а 
к у б к а  е в р о п ей ск и х  чем пионов 
ока  победила 10 о ктяб ря  сп ар , 
там овцев М осквы  — 8:5. Как 
и звес тк е , первы й  ф и н альн ы й  
матч принес успех «С партаку* 
с преим ѵщ еством  п одну ш ай 
бу — 3:2.

ФУТБОЛ. С ейчас в п е р е д , в 
ч е м п и о н ате  с т р а н ы  по ф у тб о 
лу вы ш ли ди н ам рвц ы  М осквы, 
х отя  в двух  последних и гр ах  
они взяли  только  одно очко . 
После п о р аж ен и я  от «Ш ахте
ра» ди н ам овц ы  11 ■ ок тя б р я  
сы гр ал и  с м осковски м  «СпаЬ- 
таком>? вничью  — 0:0. Когда 
ф у тб о л и сты  ЦСКА вы ш ли  на 
поле г. Д онецке, они у ж е з н а 

ли это т  результат^. Для  ̂ них 
о тк р ы л ась  'отлй ч н ая  п ер с п е к 
тива;;. но вьіиграл «Ш ахтер» 

— , 1:0. Гол забил  на и сходе 
первого  тай м а  'Ш алы чев.

В этот  ж е день «Ч ерном о
рец» и «П ахтакор» закон ч и ли  
м атч  вничью  — 1:1.
; С ейчас п о лож ен ие лидеров 
таково : «Динамо» (М осква! — 
37 очков  после 28 игр. ЦСКА,

-г 36 очков после 27 м атчей , 
«С партак»  (М осква) — 35 оч- 
ног; после 28 игр.

ЛЕГКАЯ АТЛЕТИКА. Л енин
гр а д ск и е  л егк о а тл еты  в ы и г
р али  в Т аш кен те кубки  СССР 
-—.кубки  « И зв ести й » —для м у ж 
ски х  и ж ен ски х  ком анд.

П очетны й ‘ тр о ф ей  м уж ской  
ком ан ды  п ринял  в в о с к р е 
сен ье  ее к ап и тан  Борис Сав- 
чун — кстати , вн есш и й  поис. 
тине « кап и тан ски й »  вкл ад  в 
коп и лку  очков  своей  ко м ан 
ды: он п обеж дал  тр и ж д ы  — 
в беге на 400 и 200 м и э с т а 
ф ете  4х -400  м. Из р е зу л ь т а 

тов, д о стойн ы х  упо!ѵр4нания. 
бо л ьш и н ство  п р и х о д и тся  на 
долю  м етател ей . В ч астн о сти , 
отли чн о  м етнул ди ск  р ек о р д 
см ен  СССР В ладим ир Л яхов  
из П одм осковья — на 62,58 м.

БОКС. Л учш им и б о к сер ам и  
м еж д у н ар о д н о го  ту р н и р а , з а 
кон ч и вш его ся  в Б ерли н е, о к а 
з а л и с ь  со в ет ск и е  сп о р тсм ен ы . 
На вы сш ую  с ту п ен ь к у  п ь ед е 
стал а  п очета  из ш ести  со вет
ски х  ф и н ал и с то в  п одн яли сь  
о л и м п и й ски й  чем пион  Вале
р и ан  С околов из Ч ебоксар , 
чем пион Европы  В алерий Тре
губов и Ю рий Н естеров из

В олгограда, А лексан д р  ШепИг- 
лов из М осковской области^ 

ШАХМАТЫ. П ервой о б л ад а 
тел ьн и ц ей  п ервого  кубка 
СССР по ш ах м атам  стал а  мос
ковски й  м астер  Т атьян а Ле- 
м ачко . В ф и н ал ьн о м  м атче йз 
четы р ех  п ар ти й  она взя л а  
вер х  над  м еж д ун ародн ы м  м а
стером  из Т алли н а М айей Ран^ 
кику .

(ТАСС)..

Зам. редактора
И. А. МИЗГИРЕВ.

ПІИТПП
13 ОКТЯБРЯ
14 октяб ря

« М а р и я » .  
«Дамь> и

гусары »

КИН О

Д ля детей: «Н овы е приклю че* 
ния неуловим ы х» 10-55.

«ПИОНЕР»
Для детей  — «А дм ирал Н ахи

мов» --- 9-ЭО, 11-30, ,13-40.
«О ш ибка р ези д ен та»  (две ее- 
рии) - -  16. Для взрослы х:
«Судьба р ези д ен та»  (две с е 
рии) - 18-35, 21-2,5.

«СИБИРЯК»

В
СЕГОДНЯ

КИНОТЕАТРАХ;

Занятия в университете 
здоровья проходят 2 раза в 
месяц, в помещении Дома 
культуры электромеханиче
ского зЭвода; Первое заня
тие состоится 15 октября.

Приглашаем вас в народ
ный университет здоровья! 
Постигайте науку быть 
здоровым!

Г. МЕНДРИНА, 
профессор, .ректор , на
родного университета 

здоровья.

имени М. ГОРЬКОГО
Б ольш ой зал  — «П роф ессор 

преступного  мира» — 9. 10 40.
12-20. 14, 15-40. 17-20, 19, 20-40. 
22-20.

М алый зал  — «В озраст лю б
ви» - 9, 10.55, 12-50, 14-45,
10 40. 18-35, 20-30, 22-25.

З ал  к и н охрон и ки  — «Плане- 
ТЙ «Океан» - 9. 11-10. 13 20, 
15-30, 17-40. 19-50, 22. «Ф ран
ция — песня» - 10-05, 12-15,
14.25, 16-35, 18-45, 20-55.

«ОКТЯБРЬ)^

Л Іультборнш : «П ингвины » ■— 
9 30, 10 45. 12. «О ш ибка рези* 
дем та» (две серин) -  13-20.
18 45. «С удьба р ези д ен та»  (две 
серии) — 16. 21-25.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
РАБОТНИКОВ ТОРГОВЛИ

«П реступление и н ак азан и е»
(вторая  серш г) 18, 20. ,

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

«Дети к ап и т а н а  Гранта* — 
17-15. «17-е небо» 19, 21.

Голубой зал  — «П роф ессоо 
п реступного  м ира» 9, 10 45,
12 30. 14 15. 16, 17-45, 19-30.
21-15.

З ел ен ы й  зал  — «В озраст 
лю бви» .— 10-55. 12-50. 14-45.
16-40. 18-35, 20-30. 22-25. Для 
детей : «Л укава ли лиса»  •— 
9-20.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«О ш ибка р ези д ен та»  ілвѳ 
сеіэии) - 15. «Судьба р ези д ен 
та» (две сери и ) - 18, 21. . -

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЗАВОДА «ТОМКАБЕЛЬ»

омскии с е л ь с к о х о з я й с т в е н н ы й
ИНСТИТУТ

имени с. М. Кирова
об-ьявляет прием на одногодичный заочный 

экономический факультет.
На факультет принимаются лица, имеющие пре

имущественно высшее се.яьс.кохо.зяйствениое обра
зование й работающие в колхозах, совхозах, пар
тийных, советских и сельскохозяйственных орга
нах.
. Поступающие на факультет представляют сле- 

. дующие документы'- заявление на имя ректора ин
ститута: направление хозяйства, предприятия, уч
реждения; копию диплома об образовании (нотари
ально заверенную): личный .листок по учету кадров.

Прием документов производится с 15 октября 
по 15 декабря 1970 года.

Зачисление на факультет будет производиться с 
16 декабря по 1 января 1971, г. тіа основании пред
ставленных документов (без . вступительных экза
менов).
, Общежитием институт не^^оібеспечнвает-„
Документы направлять по-адресу: г. Омск-8,

сельхозинститут, учебный корпус Л% 4, комна-та 39, 
факу.чбтет повышения квалііфикации.

«П ервы й к у р ь ер »  - -  15.
«Эти н еви н н ы е заб авы »  17,
19. 21. ‘

имени И. ЧЕРНЫХ
Б ольш ой  зал  — «П роф ессор 

п ресту п н о го  м ира» - 9 10 10.
12-20, 14, 15-40, 17-20 , 19,
20-40, 22-20.

а
М алы й зал  — «В озраст лю б

ви» — 9, 12-50, 14-45, 16 40,
18-35, 20-30.- На удлиненном  
сеан се  в  20-30 д ем о н стр и р у ет
с я  ф й льм  «Ц веты  в декабре» .

ВТОРНИК, 13 о к т я б р я  '
19.00. Н овости. 19‘.15. Эк

р ан  — ш к о л ьн и к а м . Ф ильм  
«Я —- «Б ер еза» . 20.25. «Поэти.. 
ч е с к а я  стран и и а> . 20.55. Ф е
сти в а л ь  кино Л атви й ско й  
ССР. Х удож ествен н ы й  ф и льм  
т К лятва Г ип п ократа» .

Техническое училище 
Л» 7 объявляет

дополнительный набор
юношей и девушек с Вось- 

. милетнйм образованием на 
1970 -  71 учеби ьпі год но 
специальностям: обмотчи г< и
'электрических мапшн и 
слесари-ремоитники, 'Срок 
об^-чения - -  2 года.

Адрес; г. Томск, проспект ; 
'Фрунзе,. 1 4 ...... Обще-жйтйе
предоставляется..’

Заочное отделение ' Том
ского.' гбсуниверситета про
должает : . '

ПРИЕМ СТУДЕНТОВ
нЗі специальность- «Геоло
гия., поиски іГ ]эазведка ме
сторождений ііолёзйых йс- 
копаемых».

За справками 'обрат 
щаться в приемную. кбмйст. 
сцю ' по адресу: ТоМсн.
гі'р. ;Лен.нна, Зб!

НОВОСИБИРСКИЙ ИН
СТИТУТ ИНЖЕНЕРОВ 
ВОДНОГО ТРАНСПОРТА

объявляет ПРИЕМ сту
дентов на 1971 — 72 учеб
ный год на I курс факуль
тета заочного обучения по 
специальностям;

Эксплуатация водного 
■ транспорта.

Судовояідение на внут
ренних водных путях.

Судовые машины и меха
низмы.

Гидротехническое строи
тельство водных путей и 
портов.

Электропривод и автома
тизация промышленных ус
тановок.

Прием заявлений -—- с 
I октября 1970 г.

Вступительные экзамены 
с. 15 февраля 1971 г. по 
. следующим предметам; 

.математике (письменно и 
устно), физике (устно), рус
скому языку и литературе 

, (сочинение).-
Обращаться: г. Томск, ул. 

Войкова, 16, учебно-кои- 
с.ѵльтацпонный ■ пункт, тел. 
•N» 2-25-82; ул. К, Маркса, 
20, отдел кадров', тел. 
,\5> 2-26-51, доп. 77.

Ректорат, партбюро и 
местком ТИРиЭТа выу. 
ражают глубокое собо
лезнование декану !; ф.а-' 
ку льтета. заве дующ'ему ’
кафедрой «Промышлен
ная .э.лектроника» ' - Ши- 
пунову И, В. по поводу, 
смерти его отца

ШИПУНОВА 
Василия Васильевича,

члена КПСС с 1920. г.'

Администрация, пар
тийная, профсоюзная и 
комсомольская оргаийзав. 
ции объединения «ToMcfc 

', одежда» извещают о'. 
смертй

КОШКИНА
Владимира Алексеевича
и, выражают , гл.убок-ое'

■ соболезнование ро.дныій, н’ 
близким покойного. . . .'
. Вынос тела^14октяб-. 

ря, в 4 часа дня, из-квар
тиры покойного. (ул. .За
ливная, 22, кв. 8).- . . ,-

При учебно-консультаци- 
опио.м ’ пункте организуются» 
подготовительные курсы.

! ' Кйнотёа’гру им. М. Горь
кого 'Требуются дворники и 
рабочий.

Томскому ■ г.осударствеи'йо-. 
му педагогическому ; ішсгіі- 
туту требуется на - посто
янную работу старший мето
дист факультета- общест
венных профессии.
. Обращаться: пр. Комеп- 
мояьский, 7.5, отдел кадрок.:
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